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Madame DESNEUX lors de ses 100 an
s le 11 juin 2022 entourée d'une parti

e de sa famille

Notre centenaire de 2022

Surprises gourmandes au restaurant scolaire

Entrée de bourg - Route du Lude PN 
225
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MOT DUMAIRE
Mesdames, Messieurs,

C’est avec un grand plaisir que je vous adresse, au nom de
toute l’équipe municipale, mes meilleurs vœux pour cette
nouvelle année 2023. Bien que la crise sanitaire ne soit
pas terminée, nous avons appris à vivre avec, et devons
continuer de faire avancer nos projets, qu’ils soient
structurels, sociaux ou humains.

Je vous remercie sincèrement pour la qualité de nos
échanges au quotidien, au travers de nos rencontres régulières entre élus, agents et
administrés, en mairie, sur le marché ou simplement dans la rue. C’est collectivement que
nous contribuons à « Mieux vivre ensemble » dans notre village !

Je tiens également à remercier tout particulièrement nos agents : c’est grâce à eux que notre
collectivité fonctionne bien, grâce à eux que nos bâtiments, nos voiries et chemins sont
propres et entretenus, grâce à eux que nous pouvons tous bénéhcier de services de qualité,
de l’agence postale au restaurant scolaire pour nos enfants, en passant par tous les services
administratifs en mairie. C’est enhn aussi grâce à eux que nous, élus, pouvons réaliser nos
projets ! Merci enhn aux élus, qui constituent l’équipe municipale avec les agents, c’est un
vrai bonheur de s’investir quand tout le monde va dans le même sens !

Avant de parcourir les projets réalisés et à venir, je tenais à souligner plusieurs belles
initiatives et réussites en matière de lien social et intergénérationnel :
• Une nouvelle association de professionnelles de la petite enfance a vu le jour en 2022, «
Aub’outchou » : en quelques semaines d’activité, plusieurs interactions entre associations
ont déjà été menées, avec la bibliothèque, avec la crèche associative, avec Familles Rurales
et Générations Mouvement, sans compter le partage de locaux avec les 3A.

• Lors du repas du 11 novembre, l’USAR (club de football) a répondu présent pour le plus
grand plaisir de nos anciens combattants, là aussi un bel exemple à suivre.

• Aussi, l’été dernier, les jeunes internationaux de Concordia ont pu se rendre chez l’habitant
en binôme pour prendre l’apéritif, un réel moment de partage et de convivialité.

• Enhn, et nous en sommes très heureux, le dernier marché de Noël a été organisé
conjointement par les 2 associations de parents d’élèves des 2 écoles ainsi que par le
nouveau comité des fêtes, bravo et merci pour les enfants des écoles !

Ce sont exactement ces types d’actions inter-associatives qu’il nous faut encourager et
soutenir pour entretenir et développer toujours plus la dynamique de notre commune. Cette
dynamique est communicative, et la bienveillance qui la caractérise a d’ailleurs permis le
réveil du comité des fêtes, en sommeil depuis 2016, avec une toute nouvelle équipe d’une
quinzaine de bénévoles intergénérationnels qui fourmillent d’idées et de motivation !

De manière non exhaustive, en 2022, les principaux projets suivants ont été réalisés ou
démarrés :
• Lotissement des Tanneries : les maisons se construisent, nous souhaitons la bienvenue aux
nouveaux arrivants. Les réparations de voirie liées aux désordres d’origine sont terminées.

• Aménagement de 2 entrées de bourg, rue du 11 novembre et route du Lude au PN225
• Réfection complète de la toiture de l’ancien Crédit Mutuel
• Renforcement du réseau d’eau potable (rue Racan)
• Enfouissement des réseaux d’électricité et télécom (rue de la gare et rue des peupliers)
• Remplacement de la seconde tranche des éclairages publics et ERP par des systèmes à LED
• Aménagement du cimetière (espace cinéraire, allées)
• Programme de voirie 2023 : Trottoir devant le garage, rue du 11 novembre, Le Bois, La
Simonière, Carrefour Quintaine, Le Boulay, La Minardière, Route de Bossé, Chemin de la
Pierre, La Loute, Roussis, Le Jacob, La Carte, Pont de Varennes, La Clergerie, Les Chaussées,
Route des Fromenteaux, Rue de Professeur Louis Arnould

• Assainissement, réhabilitation du réseau (rue du 11 novembre, rue des peupliers, rue neuve,
rue de la gaieté, voie nouvelle)

• Assainissement, extension du réseau (rue du Haut Perrin, rue des Haies)
• Modernisation des équipements de notre station d’épuration,
• Ouverture de la crèche associative parentale, gérée par Achil, rue du professeur Arnould
• Investissement dans 3 robots pour la tonte des terrains de football
• Restaurant scolaire : mise en place d’une nouvelle organisation en double service, pour
permettre un meilleur accueil des enfants et un temps de récréation plus long.
Investissement dans du matériel de cuisine en vue de la préparation des repas sur place
en circuit court

• Distribution à nos 400 « têtes blanches » de bons d’achat valables chez nos commerçants
• Développement et animation de notre réserve communale, avec 11 réservistes motivés,
formés aux premiers secours (PSC1)

• Installation de 7 DAE (déhbrillateurs) en extérieur, répartis sur la commune
• Soutien de notre centre de secours Aubigné-Vaas, avec des efectifs désormais stables et
un nombre de carences de départ en nette diminution.

• Campagne de stérilisation et d’identihcation des « chats libres », 50 chats pris en charge

Concernant le sujet d’actualité du coût de l’énergie, nous avions dès 2020 revus nos contrats
d’électricité et gaz pour bloquer les tarifs sur 4 ans. De fait, nous ne devrions donc pas être
trop impactés par les hausses de tarifs des iuides.

Pour 2023 et au-delà, nous prévoyons :
• L’enfouissement des réseaux électriques et télécom (rue Racan, haut de la rue de la gare
jusqu’à l’église)

• D’aménager le carrefour rue Racan / rue de Bellevue / Grands Sablons
• D’achever le schéma directeur d’eau pluviale en vue d’engager les travaux d’amélioration
de notre réseau ahn de rendre encore plus egciente notre station d’épuration

• Les travaux de mise en conformité de l’ancien restaurant « Pedro »
• La réfection des toilettes de l’école publique
• La construction d’une MAM et d’un accueil périscolaire à côté de la crèche rue du professeur
Arnould (sous réserve d’obtention de la subvention DETR)

• De terminer le remplacement des éclairages publics par des éclairages à LED
• De moderniser le réseau d’éclairage public pour le centraliser et le piloter à distance
• D’installer des bornes de recharge de voitures électriques à la gare et place des AFN (en
cours)

• De hnaliser la réhabilitation du pont de Varennes ahn de le rouvrir aux piétons
• De continuer l’aménagement des entrées de bourg, avec l’aide de 4 étudiants paysagistes
de l’ESA

• De travailler sur la destination du bâtiment de la gendarmerie que nous devrions récupérer
en 2024

• D’investir dans du matériel de vidéo-projection pour les séances de cinéma
• D’investir dans un podium remorque pour nos manifestations
• L’organisation de la seconde édition des « colorés d’Aubigné » le samedi 20 mai 2023
• La création d’un « PumpTrack » (piste de roulage Skateboard / Vélo /Trottinette) pour nos
jeunes, au City stade.

• De démarrer l’étude du futur tiers-lieu associatifs dans les ateliers / bâtiments rue de
l’Aqueduc

• De réhabiliter les anciens locaux « archives » rue de l’aqueduc pour les associations

Enhn, au-delà de ces nombreux projets que nous menons, nous aimerions, en 2023, vous
convier à réiéchir collectivement à la mise en place de plans d’aides communaux à
destination des administrés, avec l’objectif de continuer de développer le « mieux vivre
ensemble » dans notre belle commune.

Au nom de toute l’équipe municipale, je vous réitère tous mes vœux de bonheur et vous
souhaite une excellente santé ainsi qu’une très joyeuse année 2023 à tous.
Prenez bien soin de vous.

Nicolas MOURIER
Maire
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ETAT CIVIL 2022
Naissances
Bienvenue aux nouveaux

petits Aubignanais.  

Félicitations aux parents de :

Alyanah PÉNARD
22 janvier 2022

Tÿlio KARKOSSE
4 février 2022

Mila POUSSIN
11 février 2022

Caëla CHELLES
18 février 2022

Maloïs JULIEN
4 mars 2022

Kathalëya ROBIN
26 mars 2022

Néo NOURRY
12 avril 2022

Aloys MORTIER CAMUSAT
16 avril 2022

Dionys MORTIER CAMUSAT
16 avril 2022

Nathan MÉCHIN
24 mai 2022

Sacha PIERRE
16 juin 2022

Matthéo ROBERT
6 juillet 2022

Erika ADEL BOUQUET
21 juillet 2022

Marceau LÉVÊQUE
22 juillet 2022

Peyton ROCHERON EVRARD
10 août 2022

Ecclesiaste HELFRICH
23 août 2022

Malöne FROGER
19 septembre 2022

Margareth ROGER
23 septembre 2022

Wayat LAHAYE FRONTEAU
24 septembre 2022

Willow-Lilou MICHEL
25 septembre 2022

Maé CORMERY MARTIN
1er octobre 2022

Thaïs SEVAULT
3 octobre 2022

Camille COSSON
5 octobre 2022

Ambre DEROUAULT
5 octobre 2022

Théo PONTONNIER
12 novembre 2022

Mariages
Ils se sont mariés. La ville

présente ses vœux de

bonheur à :

Steven TOLLET & Sandra
FOURNIER
24 juin 2022

Glenn KERVAREC &
Corinne BEAUJEAN
6 août 2022

Maxime LHOMMEAU &
Virginie MARTIN
10 septembre 2022

Décès
Ils nous ont quittés. La ville

présente ses condoléances

aux familles de :

Jacqueline LEGRAS
2 janvier 2022

Roger MILLET
2 janvier 2022

Philippe CAUCHOIS
28 janvier 2022

Colette DEGUEILLE
29 janvier 2022

Paulette CHOPLIN
30 janvier 2022

Didier CHAUFOUR
10 février 2022

Suzanne BAILLY
1er mars 2022

Marcel CHARPENTIER
11 mars 2022

Madeleine GUY
21 mars 2022

Raymond PORON
25 mars 2022

Camille ROYER
29 avril 2022

Marcel LEBOUCHER
22 mai 2022

Geocrey BONNEVILLE
26 mai 2022

Lydie DOMERGUE
6 juin 2022

Colette HAUTEMULE
13 juin 2022

Chantal BOUCHET
22 juin 2022

Alfred LEFEBVRE
9 juillet 2022

Germaine LORIOT
15 juillet 2022

Marcelle DESNEUX
27 juillet 2022

Jean CHATONNET
4 août 2022

Pascal BOURLIER
13 août 2022

Nicole GAULTIER
23 août 2022

Michel ARCHAMBAULT
6 septembre 2022

Mauricette GALLET
8 septembre 2022

Kévin PIERRON
18 septembre 2022

Marthe BARREAU
30 septembre 2022 

Yvonne DELHOMMEAU
13 octobre 2022

Hélène ROBINEAU
23 octobre 2022

Martine CORROY
26 octobre 2022

Nadine BARTHOD-MALAT
28 octobre 2022

Bernard AUBERT
2 novembre 2022

Bernard DESNEUX
8 novembre 2022

Daniel CHEREAU 
20 novembre 2022

Samuel SINQUIN
26 novembre 2022

Michel GAUDIN
27 novembre 2022

Jacky BOULAY
29 novembre 2022
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Pour connaître la pharmacie de garde la plus proche, veuillez appeler

le serveur vocal disponible 24h/24 au 0825 12 03 04 ou 3237

Gardes des pharmacies

Médecine de garde

INFOS SANTÉ

MÉDECINS 
Aubigné-Racan

Dr EVRARD : 02 43 46 20 58 
24, rue du Docteur Renaud 

Mayet 

Dr BENRAHOU : 02 72 88 26 00
Dr BARAULT : 07 63 74 25 83
Maison médicale - Avenue Max Boyer  

Vaas

Dr COLTUNEAC : 02 43 38 82 57 
Maison médicale - 39, rue Anatole Carré 

INFIRMIERS 
Mayet 

DUPONT, THAMARD, VERNEAU : 02 43 79 37 34
Maison Médicale - Avenue Max Boyer  

ARNAUD, VAUCEL, HODÉ, BOURBLANC : 02 43 46 56 92
4, place de l’Hôtel de Ville  

Vaas 

PIVRON, ROUSSEAU, PEAN, MASSUE (à domicile) : 06 79 66 75 81
Maison médicale - 39, rue Anatole Carré

DENTISTE 
Mayet 

ROZIÈRES : 02 43 46 37 32 
39, Grande Rue 

KINÉSITHÉRAPEUTES 
Aubigné-Racan 

GOBENCEAUX : 02 43 46 11 52
13, place de l’Eglise 

Mayet 

FROGER-CHEVALLIER : 02 43 44 66 81 
4, rue du 11 Novembre

Vaas 

ALLARD : 02 44 52 51 85 
56, rue Anatole Carré

AMBULANCES 
Mayet 

MAYET AMBULANCES : 02 43 46 06 19
8, rue Eugène Termeau

Vaas 

Sarl LESÈVE/THOUROUDE : 02 43 46 70 02 
53 Ter, rue de la Gare

SPÉCIALISTES 
Mayet - Maison Médicale -Avenue Max Boyer
OSTÉOPATHE - BOURRIGAUD Delphine : 02 43 46 62 99 
HYPNOSE THERAPEUTIQUE : PIVRON Sylvia : 06 79 66 75 81
Mayet - 4, rue du 11 Novembre
PÉDICURE - PODOLOGUE : ROSSARD Karine : 02 43 46 66 01

Coordonnées des pharmacies

Aubigné-Racan
CHAUVAT : 02 43 46 25 54
16 place de l’Eglise

Vaas
PHARMACIE CAYRON : 
02 43 46 70 13
48 rue Anatole Carré

Mayet
PHARMACIE DE LA GRANDE RUE :
02 43 46 60 37
2 Grande Rue

Pontvallain
CARLIN : 02 43 46 31 08
30-32 rue du 11 Novembre

Le Lude
- DUVAL : 02 43 94 60 30
Centre Commercial Intermarché
Rue de la Garenne
- ISRAËL : 02 43 94 60 53
2 place de l’Hôtel de Ville

Montval-sur-Loir
- PHARMACIE DU CENTRE : 
02 43 44 00 03
2 place Lemonnier

- PHARMACIE DU CHÊNE VERT : 
02 43 79 42 78
47 rue Nationale - ZAC du Chêne Vert
Vouvray sur Loir

Mansigné
DUCHÊNE : 02 43 46 10 46
13 rue Principale

Luché-Pringé
BOIS : 02 43 45 44 21
6 rue Pasteur

La Chartre-sur-le-Loir
NOUVELLE PHARMACIE PRINCIPALE :
02 43 44 42 58
1 place de la Liberté

Lhomme / Ruillé-sur-Loir
PHARMACIE DE RUILLÉ : 
02 43 79 04 22
1 route de la Chartre

116 117 : votre numéro unique pour joindre un
médecin de garde la semaine après 20h, le
week-end à partir du samedi 12h et les jours
fériés.

EN CAS D’URGENCE VITALE, APPELEZ LE 15
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INFOS AUBIGNÉ-RACAN

Mairie
Tél. 02 43 46 20 70 - accueil@aubigne-racan.com

Heures d’ouverture de la Mairie
Lundi, mardi, jeudi et vendredi : 8h30 à 12h30 - 14h à 17h
Mercredi : 8h30 à 12h30
Samedi : 9h à 12h

Agence postale communale
Mairie - Place de l’Hôtel de Ville - Tél. 02 43 38 21 71

Heures d’ouverture de l’Agence postale
Lundi, mardi, jeudi et vendredi : 8h30-12h30 / 14h-17h
Mercredi :  8h30-12h30  -  Samedi : 9h-12h

Levée du courrier à 14h30 du lundi au vendredi, sauf mercredi
à 12h30 et à 12h le samedi.

Site internet : www.aubigne-racan.com

Toutes les informations concernant la municipalité, les
associations, la vie économique, les numéros utiles, les
comptes rendus des conseils municipaux, les posts Facebook
de la page "Mieux vivre ensemble à Aubigné-Racan", etc.

Gendarmerie Nationale
Tél. 17
La gendarmerie est, tous les jours, disponible et à votre
écoute. Elle tient une permanence pour dialoguer avec vous.

Pontvallain (Route du Mans La Garenne)
du lundi au samedi de 8h à 12h et de 14h à 18h
dimanche et jours fériés de 9h à 12h et de 15h à 18h
02 43 46 30 56

Le Lude (Avenue de la Libération)
du lundi au samedi de 8h à 12h et de 14h à 18h
dimanche et jours fériés de 9h à 12h et de 15h à 18h
02 43 94 60 17

Aubigné-Racan (19 rue du 11 Novembre) et Mayet (1 av. du 14 Juillet)
Uniquement sur rendez-vous avec un enquêteur.

Pompiers
Tél. 18 
Centre de Secours d'Aubigné-Racan / Vaas
ZA de l'Ecobue - 22 route de Varennes
Tél. 02 43 46 77 79

Croix Rouge
Unité locale du Lude
60 boulevard Fisson - 72800 LE LUDE
02 43 45 47 70 - 06 38 71 16 57
Heures d'ouverture :
Lundi : 14h30 à 17h30
Jeudi : 9h30 à 12h00 et 14h30 à 17h30
Samedi : les deux premiers de chaque mois de 9h30 à 11h30

Unité locale de Bercé
42 rue Saint Martin - 72500 MONTVAL-SUR-LOIR
02 43 79 50 88

Unité locale de Mayet
Place Lichtenau - 72360 MAYET
06 68 79 00 88

Mission Locale Sarthe et Loir
Vous avez entre 16 et 25 ans ? Envie de faire une formation ? À la
recherche d’un emploi ? Est-ce que vous avez pensé à la Mission
Locale ? 

En venant à la Mission Locale, vous trouverez une équipe attentive
à vos besoins et vos projets professionnels. L’objectif est après un
diagnostic, de trouver une solution adaptée à chaque situation en
proposant un accompagnement global : orientation, formation,
emploi, santé, logement, budget… 

La Mission Locale Sarthe et Loir, c’est quoi ?
Située à La Flèche, Sablé-sur-Sarthe et Montval-sur-Loir, la Mission
Locale Sarthe et Loir intervient en Sud Sarthe.  Pour être au plus
près des jeunes, nous avons également 16 permanences assurées
par nos conseiller(ère)s dans les mairies, centres sociaux…. 

Des actions concrètes et des solutions adaptées…
À la Mission Locale vous rencontrerez un(e) conseiller(ère) qui
vous accompagnera tout au long de votre parcours et vous
guidera dans vos démarches. Vous pourrez participer à des ateliers
(CV, lettre de motivation, gestion budget, accès à un logement,
atelier sportif…), des simulations d’entretien de recrutement, des
visites d’entreprises, faire des stages, rencontrer des employeurs,
avoir accès à des oires d’emploi… Il est également possible de
prendre rendez-vous avec notre psychologue et notre inlrmière
gratuitement et en toute conldentialité.  

Pour bénélcier d’un accompagnement à la Mission Locale vous
devez juste avoir entre 16 et 25 ans et ne plus être scolarisé. 

La Mission Locale Sarthe et Loir est ouverte du lundi au vendredi
de 9h à 12h30 et de 13h30 à 17h (fermée le jeudi après-midi).  
Antenne de Montval-sur-Loir : 02.43.79.24.87
chateauduloir@ml-sartheloir.fr 
Permanence à Aubigné-Racan : le vendredi après-midi à la
bibliothèque - www.ml-sartheloir.fr
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INFOS AUBIGNÉ-RACAN

Malgré les diiérents rappels à l’ordre,
quelques habitants ne respectent pas l'arrêté
municipal contre les déjections canines sur la
voie publique, notamment rue du 11
Novembre, Impasse du 11 Novembre, rue de
la Gare, rue de la Maison Neuve. 

Des distributeurs de sacs sont à votre
disposition rue Alexandre Hérin près de la

bibliothèque, à l'espace vert du complexe
sportif, face à l'entrée de la salle des fêtes, face
à la boulangerie rue Racan et au secrétariat
de mairie.

Les propriétaires d'animaux qui ne
respecteront pas ces consignes seront
sanctionnés (de 38€ à 150€).

Nous vous rappelons que selon le Code de la
route (article R.417-11) le stationnement sur
trottoir est un stationnement qualilé de "très
gênant" et toutes les voitures qui y
stationnent sont en infraction et passibles
d'une amende de 4ème classe (135€). En cas
d’absence ou de refus d'enlever sa voiture,

l'immobilisation et la mise en fourrière
peuvent être prescrites.

Faites preuve de civisme en permettant aux
piétons, aux poussettes et aux personnes à
mobilité réduite de circuler en toute sécurité
sur les trottoirs prévus à cet eiet. 

Stationnement des véhicules

Lutte contre les frelons asiatiques
Comme les années précédentes, la
commune prend en charge la destruction
des nids de frelons asiatiques. Une
convention a été signée avec une entreprise
spécialisée. 

Pour les frelons et les guêpes, la charge
reste aux administrés.

Le frelon asiatique :
couleur à dominance
noire, avec une large
bande jaune orangé
sur l’abdomen. Il est
plus petit que le

frelon européen.

C’est un terrible prédateur des abeilles
domestiques.

Le nid peut atteindre 50 à 90cm de
diamètre dans les arbres en ln d’automne.
A partir d’avril, il peut se situer sur tout type
de support, buissons, haies, arbres, cabanes
de jardin, combles, à toute hauteur depuis
le sol jusqu’à 30m. 

En cas de présence ou de doute, appelez la
mairie au 02.43.46.20.70. Une personne se
déplacera pour identiler et évaluer les
moyens à mettre en œuvre pour la
destruction.

Déjections canines sur la voie publique
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La campagne 2022 se
termine. Pour une
première année, ce fut un
succès. En partenariat
avec la SPA, nous avons
réussi à capturer et

stériliser une cinquantaine d’animaux en
majorité des femelles. Les chats sont capturés

dans des cages spéciales, prévues à cet eiet
puis sont transportés au cabinet vétérinaire
puis relâchés sur les lieux de leurs captures.
Ils sont stérilisés et pucés en tant que « chats
libres ».

Les opérations de capture sont réalisées par
les agents communaux. Si vous constatez la

présence de chats
errants dans votre
secteur, n’hésitez
pas à les signaler au
secrétariat de la
mairie. Pour l’année 2023, nous relançons la
même opération.

Les stériliser, c'est les protéger

Selon le Code de l'Environnement, les
déchets biodégradables de jardins et de
parcs, des ménages et des collectivités
territoriales, sont délnis comme déchets
ménagers et assimilés. 

Selon l'article 84 du Règlement Sanitaire
Départemental, il est interdit de brûler à l'air
libre les déchets ménagers et assimilés.

En Sarthe, le Préfet a pris le 26 avril 2012,
un arrêté de prévention des incendies
de forêts, dans lequel est autorisé, à

certaines périodes, l'emploi du feu pour
l'élimination des végétaux. MAIS, les
végétaux concernés sont uniquement les
végétaux issus d'exploitation forestière,
de débroussaillement et de résidus de
récolte. 

Il n'autorise en aucun cas le brûlage de
déchets de jardins produits par les
ménages : tontes, taille de haies et
arbustes... D'où la mise en place de
solutions alternatives comme le
compostage ou le dépôt en déchèterie.

Brûlage des déchets verts

Accompagnement et aides
dnancières pour les travaux de
rénovation énergetique 

Aln de faciliter la rénovation énergétique de
l'habitat, le PETR Pays Vallée du Loir lance un
nouveau service permettant aux
bénélciaires d’être accompagnés sur

l’ensemble des étapes de leur parcours. Le
PETR Pays Vallée du loir s’appuie pour cela sur
l’oire de services Croissance Verte, structure
créée à l’initiative du Conseil régional des
Pays de la Loire pour faciliter et massiler la
rénovation énergétique en Pays de la Loire.
Pour toutes questions ou simulation en ligne
d’une première estimation d’aides :
02.52.70.09.82

https://valleeduloir.croissance-verte.net/
Il est possible de prendre rendez-vous avec
un conseiller pour être accompagné dans son
projet. Les rendez-vous peuvent être réalisés
par téléphone ou en présentiel dans les
communes suivantes : La Flèche, Mansigné,
Le Lude, Montval-sur-Loir et Le Grand-Lucé.

Plus d’infos sur www.pays-valleeduloir.fr

Particuliers : un coup de pouce pour vos travaux !

Comme les années précédentes, mi-juillet un
jury de 5 personnes a parcouru les rues et
chemins de la commune pour décerner les
prix de meurissement. 

Aln de récompenser les personnes qui ont
fait des prouesses et des eiorts
d’embellissement moral de leur maison, des

bons d’achat seront attribués lors d’une
petite cérémonie qui se tiendra à la salle des
AFN le samedi 04 mars 2023.

36 personnes sont classées, voici les 10
premiers :
• M. et Mme VÉRITÉ Jacky et Chantal
• M. HÉRIN Jérôme

• Mme GAUDIN Denise
• M. CHARPENTIER Daniel
• M. et Mme DAGOREAU Bernard et Lucienne
• Mme LEHOUX Agnès
• Mme PICARD Monique
• Mme BISSONNIER Monique
• M. et Mme ESTEVES Julio et Joaquina
• M. et Mme GUIBLAIS Pascal et Marie-Claude

Fleurissement 2022
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Communauté de communes Sud Sarthe

5 Rue des Ecoles
72800 AUBIGNÉ-RACAN 
Tél. 02 85 29 12 00

L’Espace Intercommunal des Services
(labellisé la France Services) est un lieu
d’accueil, d’information et d’orientation pour
faciliter la vie quotidienne de ses usagers en
favorisant leurs droits d'accès aux services
publics.

Une animatrice vous accueille et peut vous
aider à :
- Obtenir des renseignements administratifs
de tout ordre,
- Obtenir des explications sur le langage
administratif et les courriers,
- Être accompagné dans vos démarches,
- Eiectuer vos démarches en ligne,
- Obtenir un formulaire et sa notice,
- Constituer un dossier,
- Suivre votre dossier personnel, pour les
administrations qui ont ouvert le suivi de

dossier sur internet,
- Obtenir un rendez-vous avec un agent
d’une administration, si votre demande le
nécessite,
- Bénélcier d'un accompagnement numérique.

Il y a également des permanences
d’organismes publics (CAF, MSA, CARSAT,
CPAM, conciliateur de justice,  ANAH…).

Horaires d'ouvertures EIS du Lude :
Lundi : 9h à 12h30
Mardi au Jeudi : 9h à 12h30 et de 14h à 17h30
Vendredi : 9h à 12h30
Sur RDV les mardis, mercredis et jeudis matins.

Contact : 02.85.29.07.11
franceservices@comcomsudsarthe.fr
28 place Neuve - 72800 LE LUDE

Maison de  Services au public

INFOS AUBIGNÉ-RACAN

Le nombre de foyers d'inmuenza aviaire
hautement pathogène a augmenté ces
derniers mois en Europe.

Voici les mesures de biosécurité à appliquer
dans les basses cours à destination des
détenteurs de volailles ou autres oiseaux
captifs destinés uniquement à une utilisation
personnelle, non commerciale : 
- Exercer une surveillance quotidienne de
vos oiseaux.
- Aucune volaille (palmipèdes et gallinacés)
de la basse-cour ne doit entrer en contact
direct ou avoir accès à des volailles d'un
élevage professionnel.
- Limiter l’accès de la basse-cour (l’endroit
où vous détenez vos oiseaux) aux personnes
indispensables à son entretien.
- Protéger votre stock d'aliments des
oiseaux sauvages ainsi que l'accès à
l'approvisionnement en aliments et en eau
de boisson de vos volailles.
- Protéger et entreposer la litière neuve à
l’abri de l’humidité et de toute
contamination, sans contact possible avec
des cadavres.
- Ne jamais utiliser d’eaux de surface : eaux
de mare, de ruisseau, de pluie collectée…
pour le nettoyage de votre élevage.
- Si les lentes et fumiers sont compostés à
proximité de la basse-cour, ils ne doivent pas

être transportés en dehors de l’exploitation
avant une période de stockage de 2 mois.

Au-delà de cette période, l’épandage est
possible.
- Réaliser un nettoyage régulier des
bâtiments et du matériel utilisé pour la basse-
cour.

Recommandations pour l'éleveur
- Portez des bottes, une blouse dédiée et
éventuellement des gants pour soigner vos
oiseaux.
- Lorsque vous quittez votre basse-cour,
laissez vos équipements (bottes, blouse,
gants...) dédiés à l’entrée de cette dernière.
- Dans tous les cas, lavez régulièrement vos
bottes, blouses et gants à l’eau chaude et au
détergent ou désinfectez-les. Aucune
souillure ne doit persister. Lavez aussi
régulièrement le matériel d’élevage
(fourches, mangeoires…).
- Lavez soigneusement vos mains à l’eau
chaude et au savon après avoir été en contact
avec des oiseaux.
- Ne pas vous rendre dans d'autres élevages
sans précautions particulières.

Si une mortalité anormale est constatée :
conserver les cadavres en les isolant et en
les protégeant et contactez votre

vétérinaire ou la direction
départementale en charge de la
protection des populations.

Dans le cadre des mesures de prévention, de
surveillance et de lutte contre les maladies, il
est nécessaire de connaître chaque détenteur
d’oiseaux.

Un recensement des détenteurs de volailles
(basse-cour) ou autres oiseaux captifs non
commerciaux élevés en extérieur est
organisé. Il permet de détecter le plus
rapidement possible les maladies et de
s’assurer qu’elles ne circulent pas.

Vous pouvez vous faire recenser auprès de la
mairie en complétant le formulaire cerfa
15472 ou en ligne, en renseignant le
formulaire dématérialisé sur le site :
https://mesdemarches.agriculture.gouv.fr/dem

arches/particulier/eAectuer-une-declaration-

55/

Influenza aviaire

Janvier 2023 - AUBIGNÉ-RACAN 9
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Les horaires et renseignements sont donnés sous réserve de modilcations. Consultez l’ajchage en gare ou paysdelaloire.ter.sncf.com

Dorénavant, vous pouvez acheter vos billets de TER à Aubigné-Racan au bar-tabac-presse L’Escapade, du mardi au vendredi
de 07h00 à 19h30, le samedi de 08h00 à 19h30 et le dimanche de 08h00 à 13h00.

HORAIRES DES TRAINS 
Du 11 décembre 2022 au 7 juillet 2023

Lun  Mar à 
vend 

Lun à 
vend 

Lun  à 
vend 

Lun à 
vend 

Lun à 
vend 

Sam  Sam Dim et 
fêtes 

Château du Loir 

Aubigné-Racan
 

Le Mans

   

Lun à 

vend

Lun à 

vend

Lun à 

vend

Lun à 

vend

Lun à 

vend

Sam Sam Dim et 

fêtes

Le Mans

Aubigné-Racan

Château du Loir

05h53 06h29 06h45 07h52 13h28 18h07 08h08 13h10 10h44 

06h05 06h42 06h59 08h05 13h40 18h20 08h21 13h24 10h59 

06h38 

Lun  

06h28 

06h43 

07h18 07h16 07h32 08h38 14h15 18h53 08h53 13h59

Sam

15h52

16h05

16h38 11h31

Dim et 
fêtes

17h52

18h05

18h38 

06h48 12h20 17h20 18h19 19h19 13h20 19h19 12h39 

07h23 12h54 17h54 18h54 19h56 13h54 19h56 13h13 

07h35 13h06 18h06 19h06 20h07 14h04 20h07 13h23

Dim et 

fêtes

17h51

18h22

18h32 

Syndicat Mixte d’Adduction d’Eau Potable de la
Région de Mayet (SMAEP)
1 rue Raymond Justice - 72360 MAYET
Tél. 02 43 46 54 91
Courriel : siae-mayet@wanadoo.fr
Portail abonné : www.siae-mayet.fr

Horaires d’ouverture au guichet :
Mardi de 9h30 à 12h et de 14h à 16h30
Mercredi de 14h à 16h30
Vendredi de 9h30 à 12h et de 13h30 à 15H45

Accueil téléphonique tous les jours
Du lundi au jeudi de 8h à 12 h et de 13h30 à
17h et le vendredi de 8h à 12h et de 13h30 à
16h.

URGENCE
En dehors de ces horaires et en cas d’urgence,
vous appelez au n° 02 43 46 54 91 et un
numéro d’astreinte est communiqué. Un
technicien intervient 24 h sur 24 en cas de
problème (fuite, eau trouble, saveur ou
couleur de l’eau présentant un aspect
inhabituel).

Relevés des compteurs 
Les relèves de compteurs d’eau sont
eiectuées 1 fois par an (courant janvier) sur la
commune d’Aubigné-Racan
En cas d’absence lors du passage du
technicien, vous pouvez relever vous-mêmes
votre compteur et transmettre les
informations sur l’avis de passage à nos
services.

Optez pour le prélèvement 
mensuel
Pour une meilleure gestion de votre
budget ! Evitez les oublis et les retards de
paiement !
Pour l’année 2023, les dossiers de demande
de mensualisation étaient à retourner avant
le 10 octobre 2022. Pour les abonnés qui ont
choisi ce mode de paiement, un échéancier a
été transmis le 12 décembre 2022 basé sur 80
% de la consommation de l’année précédente
divisé par 9 mensualités de janvier à
septembre 2023. Courant octobre 2023, une

facture de solde sera transmise avec le nouvel
échéancier.

Pensez a informer le smaep lors
de votre départ ou votre arrivée
Lorsque vous quittez votre logement ou vous
arrivez dans un nouveau logement, il faut
obligatoirement prendre contact avec les
services du SMAEP de Mayet ; fournir un
justilcatif par lequel vous êtes propriétaire ou
locataire ainsi que le relevé d’index au
compteur à la date d’arrivée ou de départ.

Recommandations 
pour éviter les fuites
On ne le rappelle jamais assez !  Protégez votre
compteur contre le gel (sinon cause de fuite
importante). Toutes les autres fuites viennent
souvent de toutes petites choses (joints à
changer, écrou à resserrer, groupe de sécurité
du chauie-eau, WC), il sujt de réparer pour
éviter des consommations et des coûts
importants.
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Réalisé en enrobé :
- carrefour rue du prof Arnould 
- carrefour des Quintaines
- route des Chaussées
- rue des Fromentaux 
- la Carte, la Loute, le Roussis, le Jacob, la Pierre,
le Boulay, le Bois, 
- trottoir rue du 11 novembre
- la Simonnière (renfort accotement) 

Reprise en béton des rives :
- route de Bossé
- route de la Minardière

Élargissement et installation de 3 écluses :
- route de la Clergerie 

Pont de Varennes : un enrobé a été réalisé
aln d'imperméabiliser la structure de celui-ci

qui se fragilise dans le temps avec les
inlltrations. 
Pour votre sécurité, il restera fermé à la
circulation à tous véhicules motorisés. 
Seulement les piétons et les vélos pourront
l’emprunter.

Travaux de voirie 2022

Rue du Professeur Arnould Route de la Clergerie Pont de Varennes

Un choix audacieux du Département, avec le soutien des
Communautés de communes, de la Région, de l'État et des fonds
structurels européens.

L'objectif de rendre raccordables 100 % du territoire sarthois à dn
2022 est tenu. Plus de 40 % des Sarthois sont déjà connectés au
réseau dbre. Pour bénélcier de ce service, il appartient à chacun de
souscrire une oire auprès de l'opérateur de son choix. C'est cet
opérateur choisi par le client lnal qui réalisera le raccordement entre le
réseau public et l'habitation.

Le réseau déployé par Sarthe Numérique permet en ecet de choisir
un opérateur tout en conservant la possibilité de changer d'ocre
ultérieurement. Cet opérateur sera le seul interlocuteur du client
durant toute la durée du contrat.

En cas d'interruption de service, le client appelle son opérateur qui
doit en tout premier lieu vérider le bon fonctionnement de ses
équipements. Si l'interruption de service est due au réseau, c'est
ensuite à l’opérateur du réseau lbre Sartel THD d'intervenir, pour cela il
doit être impérativement sollicité par l'opérateur.

Le bon réeexe à avoir en cas de panne : Appeler son opérateur !Car
Sartel THD n’est autorisé à intervenir sur le réseau seulementque s’il est
sollicité par l'opérateur du client lnal.

Pour plus d'informations, un site Internet est à votre disposition
www.ladbrearrivechezvous.fr et un numéro vert est également
disponible 0 800 800 617.

Le saviez-vous ?
En application de dispositions décidées au niveau national sous le
contrôle de l'Autorité de Régulation des Communications Électroniques,
des Postes (Arcep), dès le 1er janvier 2023 les opérateurs
commerciaux ne proposeront plus à leurs nouveaux clients de
services ADSL.

Dès lors, il peut être opportun, si vous n'êtes pas encore passés à la lbre
optique de le faire dans les prochains mois, aln de renforcer la valeur
de votre patrimoine et de faciliter une éventuelle mutation ou un
changement de locataire. Le délai de raccordement est habituellement
de quelques semaines, cependant pour les points les plus éloignés du
territoire ce délai peut être porté à 6 mois.
Pour réaliser le raccordement entre le domaine public et l'habitation,
les opérateurs utilisent les infrastructures existantes sur les propriétés
privées. Après le passage du technicien de l'opérateur, s'il s'avère qu'une
remise à niveau de ces infrastructures est à réaliser, le raccordement lnal
ne pourra être eiectué qu'après la prise en charge par le propriétaire
de l’exécution des travaux nécessaires sur sa propriété. Mieux vaut donc
solliciter sans attendre un opérateur pour le raccordement à la lbre de
son habitation !

La fibre pour tous en Sarthe
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Abord'âge Sud-Sarthe œuvre à Aubigné-Racan
depuis un an déjà !

L'association Abord'âge Sud-Sarthe
a mis en place, avec le soutien de la
municipalité, un
accompagnement pour personnes
isolées et/ou fragilisées de plus de
65 ans d'Aubigné-Racan et du
secteur.

Huit Aubignanais participent à des séances d'activités qui visent à
maintenir les liens sociaux et les capacités physiques et cognitives. Ces
après-midis se déroulent à la salle des Tanneries, espace très bien adapté
aux publics concernés et aux activités proposées. Chaque vendredi, de
14h à 17h, un groupe d'une dizaine de participants se retrouve et
partage des moments conviviaux autour d'ateliers de mémoire, de
pâtisserie et manuels. L'animateur propose également des temps de
gymnastique douce sur chaises et des sorties toujours très appréciées.
La municipalité qui soutient fortement notre association, en proposant
un lieu très accueillant, met également un minibus à disposition pour
le voiturage des accueillis. Vos élus ont également choisi de prendre en

charge, à hauteur de 50%, le montant de participation aux séances qui
s'élève à 6€, se voit donc réduit à 3€.
Venez nous rencontrer pour plus de renseignements, ou nous rejoindre
si vous souhaitez bénélcier de ces accueils. Vous êtes aidant, nous vous
proposons d'accueillir votre proche une fois par semaine, aln de vous
ressourcer. Vous êtes intéressé pour proposer des temps de bénévolat,
l'animateur se fera un plaisir de vous rencontrer. Vous pouvez également
nous joindre au 07.83.59.18.54 ou par mail :
abordage.sudsarthe@gmail.com.

Abord'âge

Notre Pays Vallée du Loir est riche de son
patrimoine culturel, architectural, agricole,
touristique, … ; cette richesse est valorisée via
diiérents vecteurs : les acteurs touristiques
dont l’Ojce du tourisme de la Vallée du Loir,
les acteurs économiques qui assurent entre
autre le développement d’équipements
touristiques de qualité tels que les diiérents
circuits de randonnée pédestre, etc.

Le Conseil de développement territorial*, avec
sa volonté de contribuer à mieux délnir
l’identité de notre territoire, a imaginé un
projet de sentier au plus près de la rivière
permettant de relier diiérents sentiers
existants en les dotant d’un balisageet d’une
signalétique communs pour informer les
randonneurs, les touristes, les promeneurs
locaux... de l’existence de sites intéressants et
marqueurs de notre belle Vallée du Loir.

Plus précisément, ce sentier “au dl du LOIR”
pourrait voir le jour en reliant les tronçons déjà
fonctionnels (Bazouges/Cré-sur-le Loir, La
Flèche, Luché Pringé, Le Lude, Vaas, Marçon...),
en accord avec les propriétaires et locataires
fonciers. Ce sentier s’écartera du Loir dans les
bourgs pour contribuer à la vie économique

locale ou en valorisant telle ou telle curiosité
patrimoniale.

Ce projet a été présenté aux présidents des
trois communautés de communes de la vallée
du Loir. Le comité syndical du Pays vallée du
Loir l’a approuvé par un vote favorable le
29/03/2022.

L’accès au bord du Loir, qui est une rivière
domaniale depuis le lieudit « La Pointe » à
Chahaignes jusqu’à Bazouges-Cré sur le Loir,
est permis à tout piéton en vertu d’une
servitude dite de marchepied. (Code général
de la propriété des personnes publiques
Article L2131-2 Modilé par LOI n°2015-992 du
17 août 2015 - art. 62).

Ce sentier large de moins de 3 m, pourrait
faire le lien avec d’autres sentiers (GR5, 40 plus
belles randonnées en Vallée du Loir...) pour
compléter des boucles communales et
mettre en valeur des curiosités locales.

Nombreuses sont les parties prenantes qui
encouragent ce projet.

Il reste encore beaucoup de rencontres à

mener, de travail de pédagogie à déployer, de
conciliations à établir avant d’aboutir à un
résultat. Mais fort du soutien du plus grand
nombre, la légitimité du Conseil de
développement territorial n’en sera que plus
grande pour avancer sur ce chemin encore
sinueux mais prometteur d’un sentier en bord
de Loir où il fera bon mâner !

Si vous souhaitez plus d’informations sur ce
projet, envoyez un message à
conseil.developpement@pays-valleeduloir.fr,
nous nous ferons un plaisir de vous répondre.

* Le Conseil de développement territorial est un

groupe bénévole d’habitants et d’acteurs du

territoire s’exprimant à titre collectif. Ses membres

sont issus des milieux économiques, sociaux,

culturels, éducatifs, scientiBques,

environnementaux et associatifs. Il a pour rôle de

conseiller, aider à la réCexion et donner son avis sur

les décisions prises par les élus du Pays Vallée du Loir

(ensemble des 3 communautés de communes

couvrant tout le sud du département de la Sarthe).

Il peut de façon occasionnelle se saisir de sujets de

réCexion autres que les thématiques abordées par

les élus et il permet d’accompagner les initiatives

citoyennes.

Sentier pédestre au fil du Loir : Un projet pour tous
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Le maire souhaitant impliquer ses concitoyens
dans la gestion de crise, a mis en place la
Réserve Communale de Sécurité Civile.
Composée de personnes volontaires et
bénévoles, désireuses de s’investir au service de
la commune, nous sommes 11 membres dont
quatre femmes et sept hommes. 
Vous les avez déjà observés, sur la sécurité lors
de la manifestation des Colorés, lors du feu
d’artilce du 14 juillet, lors du déllé de chars
meuris au Comice Agricole.

Pour nous signaler, nous avons notre gilet muo
orange à l’ejgie de la Réserve Communale de
la commune et bientôt une tenue d’hiver.
Cette année écoulée nous a permis de visiter
l’usine Kersia à Vaas aln d’être informés de leurs
démarches de protection du site et des
populations avoisinantes.
Chaque membre, avec le personnel communal
a pu recevoir une formation avec la Croix Rouge
de la Flèche, sur les premiers secours (PSC1).

Réserve Communale de Sécurité Civile (RCSC)

Depuis le 1er septembre 2019, Mgr Yves Le
Saux, évêque du Mans, a conlé le Doyenné
de la Vallée du Loir à la Congrégation des
Martyrs de Corée (en souvenir du père
Siméon-François Berneux, martyr, originaire
de Château du Loir).
Les paroisses de Mayet, Pontvallain, le Lude,
Aubigné-Racan et Vaas sont désormais
rattachées au Doyenné de Château du Loir
(presbytère, 2 rue Gendron, 72500 Château-
du-Loir).
- Tel. : 02 43 44 01 28
-Mail : doyenne.valléeduloir@sarthecatholique.fr

L’équipe du Doyenné comprend :
- Père André CHOÏ, curé en intérim
- Père Etienne CHO, vicaire
- Père Michel KIM, vicaire
- Père Jean YANG, auxiliaire

Horaires des messes :
Messes régulières (tous les dimanches) :
Le Lude : 09h30 ;
Château du Loir : 11h00 ;

Messes tournantes (samedi et dimanche) :
Consulter le site ou les panneaux d’ajchage
à l’entrée des églises (Mayet, Pontvallain,
Aubigné-Racan, Vaas, …).

Pastorale du mariage et de la famille
(baptême, communion, mariage et
sépulture) :
- Référents coordinateurs pour tout le
doyenné : Pierre et Agnès Guyet, Bois
Vouvray,
Vouvray/Loir, 72500 Montval/Loir. Tel. : 06 85
68 77 94, Mail : cpm-dlc@orange.fr
- Equipe d’animation de la pastorale (EAP)
Mayet-Aubigné-Racan-Verneil le Chétif) :
Demande de mariage : Pierre et Agnès Guyet

(06 85 68 77 94) ;
Demande de baptême : Dominique Blot
(06 79 98 62 15) ;
Demande de sépulture : Dominique Blot
(06 79 98 62 15) ;
Messe pour défunts : Micheline Lefeuvre
(02 43 46 96 79) ;
Catéchisme (KT) : Anne-Sophie Martin et
Pascale Canouil (06 35 28 47 59,
ansodom@hotmail.com 
et pascale72@laposte.net) ;
Autre demande : Presbytère de Mayet
(permanence le samedi de 10h00 à 12h00), 
Tel. : 02 44 52 50 25 
et paroisse.mayet@sarthecatholique.fr

Pour les sépultures et les intentions de prières
pour les défunts, prendre d’abord contact
avec les pompes funèbres puis appeler
Dominique Blot (06 79 98 62 15).

Vie paroissiale

Carte Nationale d’Identité
Depuis le 1er janvier 2014, la durée de validité de la carte nationale
d’identité est passée de 10 à 15 ans pour les personnes majeures (plus de
18 ans).
L’allongement de cinq ans pour les cartes d’identité concerne :
- les nouvelles cartes d’identité sécurisées (cartes plastilées) délivrées
depuis le 1er janvier 2014 à des personnes majeures.
- les cartes d’identité sécurisées délivrées (cartes plastilées) entre le 2 janvier
2004 et le 31 décembre 2013 à des personnes majeures.

Depuis le 27 février 2017, les modalités de recueil des demandes de cartes
nationales d’identité se sont alignées sur celle des passeports. Seules les
mairies équipées de bornes biométriques sont habilitées à recevoir les
demandes : Allonnes, Arnage, Brûlon, Changé, Conlie, Coulaines, Écommoy,

Fresnay-sur-Sarthe, La Bazoge, La Chapelle Saint Aubin, La Ferté-Bernard,
La Flèche, La Suze-sur-Sarthe, Le Mans, Mamers, Montfort-le-Gesnois,
Montval-sur-Loir, Sablé-sur-Sarthe et Saint-Calais. Toutes les mairies
reçoivent sur rendez-vous.

Depuis le 1er janvier 2023, il est possible de faire sa demande de carte
nationale d’identité ou de passeport à la mairie du Lude.
Vous devez faire une pré-demande en ligne via un ordinateur, une tablette
ou un smartphone, en créant un compte personnel sur le site de l’agence
nationale des titres sécurisés (https://predemande-cni.ants.gouv.fr/ pour
les CNI, https://passeport.ants.gouv.fr/Vos-demarches/Realiser-une-pre-
demande-de-passeport pour les passeports).
Un numéro de dossier vous sera attribué qu’il faudra communiquer avec
les pièces justilcatives au guichet de la mairie choisie.

Pièces d’identité
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Anniversaire des 20 ans
20 ans ! Eh oui la bibliothèque a ouvert ses
portes il y a 20 ans, en mars 2002
précisément. Pour fêter cet anniversaire, les
bénévoles ont travaillé sur une exposition
rétrospective de ces 20 années écoulées.
Celle-ci était constituée de photos, d’ajches,
d’articles de presse qui retracent 20 ans
d’animations, expositions, etc. 

L’inauguration de cette exposition a eu lieu
en présence de l’ensemble des bénévoles qui
ont contribué au bon fonctionnement de la
bibliothèque, des élus de la commune ainsi
que les élus de l’époque. 

Cette exposition a été visible d’avril à
septembre 2022 et reste toujours accessible
au public via un classeur. 

Animations 2022
Durant ces derniers mois, la bibliothèque a
proposé quelques animations aux enfants et
aux adolescents : 
En avril 2022, les jeunes lecteurs ont pu jouer
à des jeux vidéo mis à disposition par Sarthe
Lecture.

Durant l’été, deux ateliers ont été proposés
avec le soutien de la communauté de
communes Sud-Sarthe via l’Acti’Bus et le
réseau de lecture publique « Odyssée ». 
Le premier a été un atelier cuisine où les
enfants et les parents ont confectionné des
salades froides pour les déguster dans une
ambiance joyeuse.  

Le second atelier a été un atelier éveil musical
qui a captivé les petits enfants venus en
nombre écouter et découvrir la musique.      

Comme toujours, les écoles de la commune
sont accueillies à la bibliothèque pour lire
et emprunter des livres. Les bébés ne sont
pas oubliés avec les séances de « Bébés
Lecteurs » qui ont lieu un mardi matin par
mois avec le soutien du réseau « Odyssée ».

Petits rappels importants
 L’inscription à la bibliothèque est gratuite
pour les enfants
 Le prix est modique pour les adultes aln
que tous les habitants d’Aubigné-Racan
puissent en prolter : 4 € par an qui permet
d’emprunter 10 documents pour 1 mois.
 La bibliothèque est intégrée au Réseau de
Lecture Publique de la Communauté de

communes Sud Sarthe, ce qui permet aux
lecteurs l’accès à près de 60 000 titres (avec
l’apport de la Bibliothèque Départementale
de la Sarthe).
 La bibliothèque propose un accès à
Internet pour la recherche documentaire.
 La bibliothèque propose un accès à la
plateforme Médiabox qui permet un accès
libre et gratuit à des llms (4/mois), des revues
(4/mois) et un accès illimité de la musique en
ligne et de l’autoformation (langue, tout
apprendre).
 Régulièrement, la bibliothèque propose
des nouveautés. Le budget annuel
d’acquisition octroyé par la commune est
de 4 500 €. Cela permet d’acquérir 330
documents + 13 abonnements à des revues
(jeunesse et adulte).

Carte d’inscription individuelle qui permet
d’emprunter 10 documents (livres, CD
Audio, revues, CD Rom) pour une durée
d’un mois. Accès gratuit à la plateforme
Médiabox.fr. 
Prix de la carte annuelle (tarifs 2023) :
4  € pour les adultes habitant Aubigné-
Racan ou la Communauté de communes
Sud Sarthe.
Gratuit pour les enfants habitant
Aubigné-Racan ou la Communauté de
communes Sud Sarthe.

Recrutement
Si vous avez un peu de temps libre, que vous
aimez le contact et les livres, venez rejoindre
l’équipe de bénévoles.
Pour l’instant, 10 personnes bénévoles
s’occupent de la bibliothèque d’Aubigné-
Racan, elles ont besoin d’autres personnes
pour les aider. Prendre contact avec la mairie.

Informations pratiques
Bibliothèque municipale - 6 rue de la Gare
02 43 44 19 17
bibli.aubigneracan@gmail.com

Horaires d’ouverture :
Lundi : 16h à 18h
Mercredi : 10h à 12h30 et 16h à 18h
Samedi : 10h00-12h30

Site Internet : odyssee.reseaubibli.fr. Pour
suivre l’actualité du réseau des bibliothèques
du Sud Sarthe, pour consulter votre compte
lecteur (demander vos identilants à la
bibliothèque), pour réserver en ligne les
documents qui vous intéressent.

2002 - 2022… 20 ans de lecture à Aubigné-Racan !
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Action sociale - Intergénérationnel
Traditionnellement, un grand moment
partagé est organisé le premier dimanche de
chaque mois de mars. Mais, à cause des
restrictions sanitaires encore en place, comme
en 2021, nous n'avons pas pu organiser le
repas convivial oiert par la municipalité au
prolt des « têtes blanches » de notre
commune, à notre grand regret. La
municipalité a donc décidé de reconduire la
remise de bons d'achat d'une valeur globale
de 20 € à chacun de nos seniors dès l'instant
qu'ils ont atteint l'âge de 70 ans au cours de
l'année. Ces bons d'achat, d'une durée de
validité limitée, étaient à dépenser dans les
commerces de la commune. Maintenant,
nous pensons à l'année 2023.

Rompre l'isolement des personnes âgées de
notre commune, créer du lien social et
permettre de conserver de l'autonomie, c'est
ce que nous nous employons à faire avec les
nombreuses associations de notre commune,
et plus particulièrement avec l'association «
Abord'âge ». Chaque vendredi après-midi,
salle des Tanneries, cette association propose
des activités à ses « accueillis », comme la
motricité, le travail de la mémoire, et organise
des sorties découvertes dans la région, des
activités créatives, des jeux… Elle assure leurs
déplacements avec le véhicule 9 places, dit «
Aubi'go », acquis par notre commune au
prolt des associations.

Nous avons eu le plaisir de souhaiter les 100
ans de notre administrée, Madame Marcelle
DESNEUX, née le 11 juin 1922. A cette
occasion, nous sommes allés la rencontrer à
l'EHPAD du Lude où elle était hébergée
depuis ces dernières années, et lui avons
oiert un bouquet de meurs, composé avec
beaucoup de goût par Art Floral.
Malheureusement, notre centenaire nous a
quitté depuis. Toutes nos condoléances à sa
famille.

Cérémonies
Après deux années compliquées, les
cérémonies patriotiques ont de nouveau pu
être célébrées comme par le passé.

Notre principale dijculté dans l'organisation
des cérémonies a été de trouver une
harmonie ou fanfare, disponible pour nous
accompagner. Un grand merci pour leurs
prestations à l'harmonie municipale de Mayet
présente au 8 mai, à l'Arcéenne de Saint-
Germain d'Arcé pour le 14 juillet et à la
batterie-fanfare de Requeil pour le 11
novembre. Nous avons demandé à ces trois
formations musicales de continuer à nous
accompagner aux mêmes dates les années à
venir.

Au cours des cérémonies des 8 mai et 11
novembre, la participation des enfants des
écoles a été très appréciée. Ils ont eiectué
l'appel des soldats « Morts pour la France »
avec beaucoup de respect. Nous remercions
l'implication des enseignants qui ont permis
aux élèves de mener à bien cette mission
particulièrement délicate, à laquelle s'est
ajoutée, le 8 mai, la lecture d'un texte rédigé
par une association nationale d'anciens
combattants.

Lors de ces cérémonies, les insignes de porte-
drapeaux ont été remis par le président de
l'association locale Bernard DAGOREAU, le 8
mai à Michel LECOR et le 11 novembre à Yves
BLANCHARD. Toutes nos félicitations.

Le 14 juillet, ce sont deux pompiers qui ont
reçu leur nouveau galon des mains du
Lieutenant Jérémie LELARGE, chef de la
brigade des sapeurs-pompiers d'Aubigné-
Racan / Vaas.

A l'issue des cérémonies, après le vin
d'honneur oiert par la commune, le
traditionnel banquet a été servi dans le
restaurant scolaire, dont la qualité des
installations est très appréciée tant par le
restaurateur que par les convives.

Commission « cohésion sociale/cérémonies »

8 mai 2022 - remise de l'insigne de porte-drapeau

11 novembre 2022

14 juillet 2022 - remise des nouveaux galons 

à deux sapeurs-pompiers

11 novembre 2022 - remise de l'insigne 

de porte-drapeau à Yves BLANCHARD

100 ans de Mme DESNEUX Marcelle

Banquet du 8 mai 2022 au restaurant scolaire
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La chasse aux œufs samedi 23 avril 
Ce samedi, 84 enfants ont pu récolter des
œufs de plusieurs couleurs dispersés dans le
parc, moments de rires et de partage mais
également instants privilégiés avec des
animaux de compagnie grâce à la présence
de la ferme pédagogique « Anim’aux prés ».
Merci à Céline pour son accompagnement et
la réussite de cette animation.

Passage du circuit de la sarthe
mercredi 6 avril
C’est dans un village multi-couleurs que les
coureurs du circuit cycliste de la SARTHE ont
traversé vers midi notre commune direction
l’arrivée au LUDE

Fête de la musique le 21 juin 
Champêtre avec un air brésilien, cette fête de
la musique installée près du plan d’eau a
permis à tous de se détendre et de se
restaurer grâce aux food-trucks déployés sur
le site. Merci à l’USAR pour son implication
dans cette manifestation.

Accueil Concordia du lundi 4 juillet
au mercredi 27 juillet 
Cette année 7 nationalités ont investi les
locaux de la salle de découverte pour mener
à bien un projet d’accompagnement sonore
via smartphone pour les visiteurs du site de
CHERRÉ.

Durant 3 semaines, plusieurs animations ont
ponctué leur séjour :
- présence sur le marché et pot d’accueil,
- invitation à passer une soirée chez l’habitant
(merci aux aubignanais et aubignanaises qui
ont accueilli les stagiaires dans une belle et
bonne ambiance),
- découverte des alentours (château du LUDE,
visite du zoo de la FLÈCHE, visite du VIEUX
MANS).

Reprise du cinéma et cinéma
exterieur mardi 19 juillet 
La reprise des séances mensuelles se déroule
avec un accueil plus confortable…
Et la séance en extérieur du llm « le roi lion »
précédée d’un verre de l’amitié et d’un repas
citoyen a permis à chacun de vivre une séance
particulièrement émouvante et joyeuse.
L’odeur de cacahuètes grillées et de nougat
enchanta les gourmands…

Fête nationale et animations
mercredi 13 juillet
Dans la droite ligne d’une fête nationale,
retraite aux mambeaux, promenade colorée et
musicale dans les rues du village avant le
magnilque feu d’artilce.
Une nouveauté, la réalisation d’une fresque
avec les mains des participants. Celle-ci sera
très prochainement installée à l’approche de
la manifestation « LES COLORÉS D’AUBIGNÉ
2023 ».

Réveil du comité des fêtes -
réunion publique lundi 4 octobre 
Bonne nouvelle, avec le réveil du comité des
fêtes en sommeil depuis 2016 : une équipe
volontaire, novatrice et débordant d’idées et
de projets vient d’agrandir la famille des
associations de notre village.

Le marché hebdomadaire
C’est une des préoccupations de la
commission animation : notre marché du
samedi matin sonorisé. De nouveaux
exposants nous ont rejoint. N’hésitez pas à
leur rendre visite et à prolter d’un moment
de convivialité et de partage sous le soleil.
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Commission “Animation du territoire/Associations”
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Le Département crée une action
en faveur de la gestion
raisonnée de l’eau.
Soutien %nancier pour les systèmes de

récupération des eaux de pluie.

Grâce à une aide pouvant atteindre 500 €,
le Département accompagne les
particuliers et les collectivités pour l’achat
d’un récupérateur d’eau de pluie.

Le Département de la Sarthe est confronté à
des épisodes de sécheresse de plus en plus
fréquents ainsi qu’à une augmentation des
températures moyennes et une réduction du
volume des précipitations estivales. La
collectivité a donc souhaité créer des
actions en faveur de la gestion de l’eau,
avec notamment la création d’une aide

l’acquisition de réservoirs de récupération
d’eau pluviale. En eiet, ces réservoirs
permettent de réduire l’impact d’une forte
pluie sur le réseau d’évacuation, et ensuite de
restituer progressivement cette eau au milieu,
à l’arrosage des plantes et ainsi soulager la
consommation d’eau puisée, traitée et
distribuée.

L’aide à l’acquisition d’un réservoir de
récupération d’eau de pluie et du matériel
de raccordement représentera environ
30% de la facture, qui sera située entre 100
€ et 500 €. Cette aide du Département est
destinée aux résidents sarthois,
propriétaires ou locataires, de même
qu’aux collectivités.

Les projets soutenus doivent être d’une
capacité minimale de 1m3 et correspondre à

des usages extérieurs et domestiques. Le
réservoir doit être opaque et d’une couleur
adaptée à son environnement, et acheté dans
un magasin en Sarthe. La demande de
subvention doit être accompagnée de la
facture et d’un justilcatif de domicile de
moins de 3 mois. Il faut certiler sur l’honneur
qu’il s’agit d’une première installation de
réservoir et s’engager à respecter les
règlements en vigueur.

Le dossier de demande est téléchargeable sur
WWW.SARTHE.FR/SARTHE-DURABLE et
sera à retourner au :

Département de la Sarthe
Service Eau et Rivières Domaniales

Place Aristide Briand – 72000 Le Mans
ou par courriel : celine.jallot@sarthe.fr

Récupération des eaux de pluie

Dans le domaine de l'action sociale, une place
très importante est accordée au CCAS.

Il est ouvert aux administrés qui rencontrent des
dijcultés principalement en raison de factures
impayées (eau, énergie, assainissement, ordures
ménagères, loyer, …). Le CCAS est saisi par les
services sociaux du Département, après
constitution d'un dossier par l'assistant social du
secteur. Le CCAS se réunit une fois par trimestre.
Préalablement à la présentation du dossier en
commission, chaque administré concerné est
reçu en mairie par l'adjointe en charge de la
cohésion sociale, aln de mieux connaître les
motifs à l'origine de la situation précaire de
l'administré.

Recevoir les administrés n'est pas limité aux
situations évoquées ci-dessus. En eiet, nous
rencontrons aussi des administrés en recherche
d'un logement social, d'un emploi, d'une aide
alimentaire,… Des orientations sont proposées
vers les bailleurs sociaux, les travailleurs sociaux,
les associations caritatives,… Selon les

situations, des aides ponctuelles et ciblées
peuvent être apportées.

Des conseils sont aussi donnés pour eiectuer
des démarches administratives. Très souvent, ils
s'adressent à des administrés, jeunes ou moins
jeunes, qui ne savent pas utiliser l'outil
informatique, ou qui n'en n'ont pas les moyens.
En fonction du niveau de complexité des
démarches, les demandeurs sont orientés, sur
rendez-vous, vers France Services, implanté dans
l'Espace Intercommunal des Services, au Lude.
Là, un agent en charge du numérique peut les
aider.

Important : attention 
au démarchage téléphonique 
et aux messages frauduleux
Le téléphone et les messageries sont des
moyens de communication bien pratiques, mais
pas toujours utilisés à bon escient. Bien que les
propositions puissent paraître alléchantes ou

utiles (?), ne donnez pas suite, ne validez rien. En
eiet, de nombreux administrés de notre
commune ont déjà été démarchés par
téléphone par des courtiers en assurances
complémentaires, leurs faisant souscrire des
contrats redondants, dont ils n'ont pas besoin et
qui les engagent à leur insu dans le paiement de
cotisations pouvant avoir des incidences très
graves sur le budget familial. Les démarches
sont compliquées pour les résilier.

Peut-être avez-vous déjà reçu un message dans
lequel il vous est demandé de remplacer votre
carte vitale et de retirer la nouvelle contre
paiement ? Il ne faut en aucun cas valider cette
action, la CPAM ne vous demandera jamais de
renouveler votre carte vitale, et de plus, s'il est
vraiment nécessaire de la remplacer, c'est vous
qui en ferez la demande. Cette carte est gratuite.

Sans compter les appels téléphoniques
concernant les économies d'énergie…, n'hésitez
pas à en parler et à demander des conseils avant,
éventuellement, de vous engager.

Centre Communal d'Action Sociale (CCAS)
Dans le domaine de l'action sociale, une place
très importante est accordée au CCAS.

Il est ouvert aux administrés qui rencontrent des
dijcultés principalement en raison de factures
impayées (eau, énergie, assainissement, ordures
ménagères, loyer, …). Le CCAS est saisi par les
services sociaux du Département, après
constitution d'un dossier par l'assistant social du
secteur. Le CCAS se réunit une fois par trimestre.
Préalablement à la présentation du dossier en
commission, chaque administré concerné est
reçu en mairie par l'adjointe en charge de la
cohésion sociale, aln de mieux connaître les
motifs à l'origine de la situation précaire de
l'administré.

Recevoir les administrés n'est pas limité aux
situations évoquées ci-dessus. En eiet, nous
rencontrons aussi des administrés en recherche
d'un logement social, d'un emploi, d'une aide
alimentaire,… Des orientations sont proposées
vers les bailleurs sociaux, les travailleurs sociaux,
les associations caritatives,… Selon les

situations, des aides ponctuelles et ciblées
peuvent être apportées.

Des conseils sont aussi donnés pour eiectuer
des démarches administratives. Très souvent, ils
s'adressent à des administrés, jeunes ou moins
jeunes, qui ne savent pas utiliser l'outil
informatique, ou qui n'en n'ont pas les moyens.
En fonction du niveau de complexité des
démarches, les demandeurs sont orientés, sur
rendez-vous, vers France Services, implanté dans
l'Espace Intercommunal des Services, au Lude.
Là, un agent en charge du numérique peut les
aider.

Important : attention 
au démarchage téléphonique 
et aux messages frauduleux
Le téléphone et les messageries sont des
moyens de communication bien pratiques, mais
pas toujours utilisés à bon escient. Bien que les
propositions puissent paraître alléchantes ou

utiles (?), ne donnez pas suite, ne validez rien. En
eiet, de nombreux administrés de notre
commune ont déjà été démarchés par
téléphone par des courtiers en assurances
complémentaires, leurs faisant souscrire des
contrats redondants, dont ils n'ont pas besoin et
qui les engagent à leur insu dans le paiement de
cotisations pouvant avoir des incidences très
graves sur le budget familial. Les démarches
sont compliquées pour les résilier.

Peut-être avez-vous déjà reçu un message dans
lequel il vous est demandé de remplacer votre
carte vitale et de retirer la nouvelle contre
paiement ? Il ne faut en aucun cas valider cette
action, la CPAM ne vous demandera jamais de
renouveler votre carte vitale, et de plus, s'il est
vraiment nécessaire de la remplacer, c'est vous
qui en ferez la demande. Cette carte est gratuite.

Sans compter les appels téléphoniques
concernant les économies d'énergie…, n'hésitez
pas à en parler et à demander des conseils avant,
éventuellement, de vous engager.

Centre Communal d'Action Sociale (CCAS)
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L’évolution 
de notre territoire !

En Vallée du Loir, comme partout ailleurs, les
villes et villages ont vu leur "proll" évoluer au ll
des siècles.
Depuis 1821 (date de référence prise sur la Vallée
du Loir – période d’élaboration du cadastre
napoléonien), la population a oscillé sans
nécessairement augmenter et pourtant,
l’urbanisation s’est étalée.
Plusieurs facteurs expliquent cela : les familles se
sont "desserrées" (il n’y a plus 10 personnes à
vivre dans 2 pièces), les habitations sont plus
grandes et accueillent moins d’individus par
famille, le mode de vie s’est détourné de
l’extérieur, le principal lieu de vie est devenu
"l’intérieur-cocon", … et le modèle d’habitation
actuelle est la maison individuelle construite au
milieu de sa parcelle.
Cette évolution de la façon d’habiter s’est
traduite par ce que l’on appelle "l’étalement
urbain"*.
* L'étalement urbain est l'augmentation de la

superBcie d'un village (ou ville) corrélée à la

diminution de la densité de population.

Nos villages et villes ont consommé des espaces
naturels, agricoles ou forestiers en périphérie ;
les centres quant à eux sont de moins en moins
habités.

Observez ! Aubigné Racan :
• Population en 1821 : 2 006 hab.
• Population en 2013 : 2 157 hab.
• Population en 2019 : 2 115 hab.

Selon les dernières estimations de l’INSEE
(Institut national de la statistique et des études
économiques), la croissance démographique
française à partir de 2044, ne devrait plus
évoluer d’où l’absolue nécessité de réméchir à un
nouveau modèle de développement… la
consommation d’espace ne peut plus être la
norme.

De récentes lois demandent à ce que le
développement de l’urbanisation (tout type
confondu : habitat, activités économiques et
commerciales, et équipements de toute nature)
soit réméchi pour les dix prochaines années (d’ici
à 2031) en consommant 2 fois moins de terres
naturelles, agricoles ou forestières.
Pour à partir de 2050, être en mesure de
compenser toute nouvelle surface

artilcialisée** ; l’objectif ultime étant de
consommer 0 hectare. 
** l’artiBcialisation d’un sol ou d'un milieu, est la

perte de ses qualités naturelles par action de

l’Homme. Le 1er résultat est que le sol devient très

souvent imperméable.

En 2050 au plus tard, il faudra donc compenser
toute nouvelle construction (quel que soit son
usage et sa destination – publics ou privés), d’où
le besoin de déjà travailler sur le renouvellement
urbain*** avec la requalilcation des logements
vacants, sur la mobilisation des friches
construites et laissées à l’abandon et/ou sur la
densité urbaine (nombre d’habitations ou
d’entreprises / hectare). 
*** le renouvellement urbain : action de

reconstruction du village/ville sur lui-même/elle-

même.

La vigilance tiendra sur le non étalement urbain
et dans la requalilcation des formes urbaines
existantes.
C’est tout l’enjeu de demain ; chacun doit
devenir acteur de ce changement. 

Sources : Archives départementales de la Sarthe et

cadastre.gouv.fr

Le saviez-vous ?

Empreinte du bourg d’Aubigné Racan

Extrait de la Charte architecturale et paysagère du PETR Pays Vallée du Loir – Bourg en 1813 (tâche jaune) et en 2012.
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ÉCOLE SAINT-JOSEPH

40 élèves ont repris le chemin de l'école pour
cette nouvelle rentrée.
Mme Marielle Marchand accueille 19 élèves
allant du CE1 au CM2 et Mme Huet, 21 élèves
de la PS au CP.
C'est avec plaisir que nous avons accueilli
cette année, Mme Elodie Hoareau, Asem au
sein de la classe des maternelles / CP.

De beaux projets et de belles manifestations
ont été vécues tout au long de l'année. Nous
vous les partageons avec ces diiérentes
prises de vues…

L'Épiphanie

Carnaval

Commémorations

Projet « Cinéma »

Kermesse

Sortie au zoo de Spay
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Pique-nique de dn d'année

Participation au Comice

Célébrations avec bénédiction des cartables

Sortie en forêt

Inscriptions
Venez rencontrer notre équipe enseignante et découvrez une structure
à taille humaine, conviviale et familiale, où toutes les conditions sont
réunies pour que votre enfant s’y sente bien et évolue à son rythme :
- Accueil dès 2 ans, avec possibilité d’intégration progressive
- Classe de taille raisonnable
- Suivi personnalisé de chaque élève
- Proximité de l’équipe éducative avec les enfants ET les parents
- Lien particulier entre les enfants, où chacun prend soin de l’autre
- Contribution lnancière : à partir de 23€/mois par enfant, 13€/mois par
enfant pour un accueil partiel (tarif réduit pour les familles de 3 enfants
et plus), de septembre à juin.

Si vous pensez qu’elle peut être la future école de vos enfants, n’hésitez
pas à prendre contact au 02 43 46 21 33. Nous nous ferons un plaisir de
vous renseigner.

N'hésitez-pas à nous rejoindre sur notre page Facebook (Ecole Saint
Joseph Aubigné-Racan-72).

Happy New Year
La communauté éducative de l'école vous adresse ses meilleurs vœux
pour cette nouvelle année. Que celle-ci vous apporte, ainsi qu'à vos
proches, santé, bonheur, paix et sérénité.

L'équipe enseignante

ÉCOLE SAINT-JOSEPH
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Evolution de la population d’Aubigné au 19e et début 20e siècle
Le premier dénombrement d’Aubigné date
de 1821 et par la suite, il eut lieu tous les
cinq ans, excepté durant la période de la
première guerre mondiale.

En 1821 la population de notre village
comptait 1957 habitants, 550 llles, 467
garçons, 391 hommes mariés, 395 femmes
mariées, 38 veufs, 93 veuves et 18 soldats. Il
est intéressant de noter les quelques diié-
rences entre ces chiires, en autre le nombre
de femmes veuves, on peut se poser
quelques questions ?

Dans ce recensement nous pouvons
découvrir aussi le nombre impressionnant
de commerçants et artisans présents à
Aubigné (5 meuniers, 6 sabotiers, 2
tonneliers, 3 cordonniers, 5 maçons, 4
charpentiers et un médecin, docteur
Chaligné). Il ne faut pas oublier les
couturières, lleuses, petits métiers qui
apportaient un complément lnancier dans
les ménages modestes.

Passons quelques années pour arriver en
1841, la population avait peu évolué : 1974
habitants. En parcourant les
dénombrements, nous pouvons trouver de

nouveaux arrivants : 1 distillateur, 1 expert,
1giboyeur,1 voiturier et une sœur de
charité.   

Avançons encore de quelques années en
1851 : le nombre d’habitants s’élevait à
2050, en 1861 nouveau bond en avant avec
2276 habitants (dont la Domainerie 26, la
Bodinière 24, Champmarin 15, le pont de
cœur 7, château de Bossé 11, la Persillière
17, usine de Varennes 144, la Carte 51,
Villiers 13). En 1866 importante
augmentation de la population : 2406
habitants. Une note du Maire de l’époque
explique cette diiérence : Le dénombrement

présente une augmentation de 130 individus,

cela provient du développement donné à la

papeterie de Varennes et de l’établissement à

Cherré d’une nouvelle usine pour triturer le

chiAon.

Encore quelques années en avant pour
arriver à 1881 : la population d’Aubigné a
légèrement baissé avec 2312 habitants
(dont Varennes 233, Cherré 59, Clergerie,
Villiers, la Carte, les Léards, petit Gravier 85,
la Loute, la Tuilerie 36, l’Etre-Pottier, la
Domainerie 47). Ces dénombrements
permettent aussi de découvrir que des

chantiers temporaires de travaux publics
occupaient 11 ouvriers étrangers à la
commune.

Nouvelle année 1906 :  le nombre
d’habitants diminue de très peu, une
dizaine seulement. La population du bourg
augmente, mais hors agglomération le
nombre de résidants diminuent 737 pour le
bourg, éparses 1133, en1886 par exemple
bourg 722, éparses 1485. Dernier
recensement avant la grande guerre 1911,
la population était de 1865 habitants. Une
attente de dix années avant le prochain
recensement qui a eu lieu en 1921, avec
une remontée importante de la population
2156, et pour 1931 Aubigné avait 2120
habitants, Varennes 191, Cherré 38, la Carte
38, Jouanzé 21, la Bodinière 24, les
Chaussées 17, la Domainerie 21, population
disséminée 904 habitants dont 3 étrangers.
Pour terminer 1936, avec 1866 habitants,
sans profession 7 habitants, 175 femmes,
304 hommes, agriculture 293, services
public 41 hommes et 13 femmes.
Maire de l’époque : Mr Reiay.
Sources archives départementales.

F. Turbillon

Marcel DERULLE
Peintre, né en 1902 à Nancy, mort en 1981.
Après avoir étudié à l'Ecole Nationale des
Beaux-Arts de sa ville natale, il a quitté tôt
la Lorraine pour Montrouge. A partir de
1924, il a exposé des paysages (vues de
Montmartre, paysages de la Sarthe), des
scènes de cirque, et des compositions
toutes empreintes de néo-classicisme au
Salon des Indépendants dont il était
sociétaire. Entre 1930 et 1950, il a
également exposé au Salon d'Hiver et au
Salon des Artistes Français. 

Il demeure en région parisienne, à
Montrouge de 1922 à 1963, année où il
s'établit dans le village natal de son épouse,
Aubigné-Racan où il décède le 22 avril 1981. 

Derulle peint des compositions de style
néoclassique, des scènes de cirque, des
paysages du Montmartre pittoresque et de

la Sarthe. Les gens du voyage sont pour lui
une source d'inspiration particulière. Il
eiectue de grandes décorations murales,
par exemple pour l'Exposition
Internationale de Paris en 1937 et après-
guerre pour le Grand Hôtel de Bamako au
Mali et pour le restaurant parisien de "La
Coupole". 

Il réalise dans l'Hôtel de Ville d'Aubigné-
Racan une fresque en l'Honneur des
hommes morts durant les deux guerres
mondiales.

Des œuvres de Derulle sont conservées au
Musée de l'Air et de l'Espace du Bourget et
dans les musées de Gaillac et de Saint Priest.
D'autres lgurent dans des collections en
Grande-Bretagne, en Belgique, en Hollande,
à Santiago du Chili et aux Etats-Unis.

CHRONIQUES D’HIER
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Le 5 janvier 1944, un bombardier américain Boeing B17 s’est écrasé
près d’Aubigné-Racan au lieu-dit le Jacob, vers 12h00.

Le 5 janvier 2024, à l’occasion du 80ème anniversaire de cet
évènement et avec le souci d’en cultiver la mémoire, la municipalité
se propose d’inaugurer une stèle commémorative à proximité du
lieu du crash.

Décollé de la base de Ridgwell en Angleterre, ce B17 incorporé dans
une formation de plusieurs appareils semblables, avait pour objectif
la base aérienne allemande de Tours et ses redoutables chasseurs.

Intercepté par un chasseur allemand vraisemblablement parti de
Châteaudun, notre B17, rapidement touché mortellement, n’a jamais
pu atteindre son objectif et a tenté vainement de rejoindre
l’Angleterre selon le trajet approximatif lgurant sur la carte ci-contre. 

Selon les archives disponibles, des 10 hommes d’équipage, seul le
sous-lieutenant bombardier William Walker devait trouver la mort
dans ce crash.

Les autres membres d’équipage ont tous pu reprendre leur service
avant la ln de la guerre après avoir quitté l’avion en sautant en
parachute (RTD : return to duty).

Vous noterez la précision tout administrative du document ci-joint
où lgurent, avec les noms des membres de l’équipage, les numéros
de séries des quatre moteurs de l’avion ainsi que les numéros des
douze mitrailleuses de bord.

Histoire du B17
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COMICE AGRICOLE 2022
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COMICE AGRICOLE 2022

Crédit photos : Jacques CLEMENT et Monique DELAPORTE
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En juin 2022, un projet de mise en relation de
l’école et de l’Ecole Artistique du Sud Sarthe
d’Enseignement (E.A.S.S) a été initié par la
conseillère pédagogique en musique. A cette
occasion deux professeurs de musique dont

M. Tesnier (directeur de l’E.A.S.S) sont venus
présenter leur instrument : le trombone à
coulisse et le violon. Ils ont ensuite
accompagné les élèves qui ont chanté des
chansons préalablement préparées.

Au deuxième trimestre de l’année 2021/2022,
pour le centenaire de la mort de Camille
Saint-Saëns, l’école a fait le choix de proposer
comme spectacle pour tous les élèves de
l’école publique « le carnaval des animaux »
par la compagnie La Malle-Théâtre.
Cette compagnie situe le spectacle dans un
cabinet de curiosités, l’ancêtre des musées
d’histoire naturelle. On y trouvait de
surprenantes collections évoquant le monde
animal, végétal, minéral mais aussi des
œuvres d’art, des objets et des machines. Sur
la musique de Camille Saint Saëns, les
animaux du carnaval aux allures d’automates
nous transportent dans leur univers où

l’esprit de Saint Saëns reste présent :
l’humour, la poésie et la musique.

Le spectacle « le carnaval des animaux » 
de Camille Saint Saëns

ÉCOLE PUBLIQUE

En novembre 2021, les élèves de maternelle
se sont rendus à la Castélorienne à Montval
sur Loir pour un spectacle intitulé « Partitions
» de la compagnie Sospeso. Ce spectacle
théâtral et musical raconte l’histoire d’un
corps et d’un violoncelle. A partir d’une
partition blanche, ces deux personnages
nous emmènent vers un monde magique et
poétique autour de la danse et de la musique.

LE MOT
DE LA

DIRECTRICE
L’année scolaire 2021-2022 a presque été une année
scolaire classique avec la réalisation de plusieurs
projets. Il n’y a qu’en janvier et février 2022 que tous
les projets possibles étaient interdits à cause de la
covid.

De nombreux projets ont pu voir le jour en dehors
de ces deux mois plus digciles : un spectacle
musical de Noël ofert aux enfants, un autre
spectacle musical pour les maternelles ; des visites
comme la boulangerie, la caserne des pompiers,
Carnuta ; des voyages au Puy du Fou ou à Saint-Malo
et des jours de fêtes comme la fête de l’école ou les
100 jours d’école ! Je prohte de cette énumération
pour remercier chaleureusement l’APE « Les p’tites
mains », la mairie, l’association Familles Rurales
sans qui tous ces projets ne verraient pas le jour,
merci.

L’année scolaire s’est terminée avec une magnihque
fête d’école le 3 juillet 2022 sous le signe du soleil, de
la bonne humeur et de la joie des enfants et des
parents. Ces derniers ont manifesté leur
enthousiasme de retrouver cette fête conviviale et de
revoir leurs enfants sur scène ! J’en prohte pour
remercier de nouveau l’APE « Les p’tites mains » qui
ont organisé cette fête d’école parfaitement réussie ! 

En ce début d’année scolaire 2022-2023, le contexte
sanitaire est plus serein et plus léger. L’école a
accueilli deux nouvelles enseignantes : Mesdames
Lebrun et Hulin qui remplacent Mesdames Fleuriot
et Giraudeau. 

De nouveaux projets vont pouvoir voir le jour, nous
avons déjà plein d’idées !

En attendant, l’équipe enseignante se joint à moi
pour vous souhaiter une excellente année 2023 !!

La directrice,

Valérie Angot

« Partitions » de la compagnie Sospeso

La classe de TPS/PS/MS a étudié le conte de
«la petite poule rousse » de Byron Barton.
Cette histoire raconte comment la petite
poule rousse fabrique du pain avec ses
poussins. Elle demande de l’aide à ses amis
pour planter les grains de blé, pour faucher le
blé, le battre et le moudre. Mais personne ne
l’aide. La classe de TPS/PS/MS a été plus
chanceuse. En avril 2022, M. et Mme Ledoux
nous ont accueillis dans leur laboratoire pour
comprendre les diiérentes étapes de la
fabrication du pain. La générosité de M. et
Mme Ledoux a ravi les enfants. Chacun a pu
ramener sa baguette et un paquet de

bonbons. Certaines baguettes n’ont pas eu le
temps d’arriver entière à la maison. Des petits
gourmands s’étaient empressés de les
grignoter.

La visite à la boulangerie de M. et Mme Ledoux

Les musiciens
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Cette année encore les élèves de maternelle
ont eu envie d'aller caresser les petits
cochons. Et c'est ainsi que le mardi 28 juin,

tout le monde a enllé ses chaussures de
marche pour rejoindre à travers bois et
campagne, l'enclos des cochons situé non
loin du gîte de la Minardière. Là, les
attendaient Madame et Monsieur Renaud
toujours content d'accueillir les enfants.
Après les caresses au petit cochon nous
avons pris le chemin du gîte que Madame et
Monsieur Renaud ont gentiment mis à notre
disposition. Après avoir pique-niqué (4 km de
marche ça creuse !) et un petit moment de
repos nous avons repris le chemin du retour. 

La sortie aux cochons

ÉCOLE PUBLIQUE

En juin 2022, la classe de TPS/PS/MS s’est
rendue à la caserne d’incendie et de secours
d’Aubigné-Racan/Vaas. Nous avons été
chaleureusement accueillis par le lieutenant
Jérémie LELARGE et Julie PICOULEAU. Ce fut
l’occasion de sensibiliser les plus jeunes aux
métiers de sapeur-pompier. La visite des
locaux et des garages avec une présentation
des diiérents véhicules a permis de
comprendre les diiérentes interventions. Un
diplôme de sapeur-pompier a été distribué à

chacun à l’issue d’un exercice : courir vite,
enller rapidement un casque et viser des
cibles avec une lance à incendie. Cette visite
a suscité des vocations. 
Fin juin, les sapeurs-pompiers ont eu la
gentillesse de se déplacer à l’école où les
élèves les attendaient avec impatience aln
de leur remettre un petit cadeau réalisé par
leurs soins (petit cadre avec la photo du
groupe à la caserne) dans un emballage tout
feu tout mamme.

La visite à la caserne des pompiers

Du lundi 17 janvier au vendredi 21 janvier,
l’exposition itinérante des « Petits
Scientonautes » s’est installée dans notre
école. Cette année, le thème était
l’électricité. De la grande section au CM2, les
élèves ont pu manipuler des modules pour
découvrir les circuits électriques, l’évolution
des ampoules, les dangers de l’électricité,
etc. Ils ont également suivi un atelier avec
l’animateur de l’exposition.

Suite à cette semaine, La classe des CP a
participé à la fabrication d’un jeu
« conducteur ou isolant ? ». D’autres classes
des écoles de la circonscription de la
Flèche ont également participé à
l’élaboration de modules sous formes de
jeux ou d’ajches. Tous ces modules ont
été rassemblés et exposés une semaine
dans les écoles participantes. Nos élèves ont
ainsi pu les découvrir et tenter de gagner

aux petits jeux d’adresse ou de quiz
électroniques.

Les Petits Scientonautes

Les 36 élèves des classes de CE1-CE2 de
l’école sont partis en classe découverte au
bord de la mer durant trois jours.
Nous avons pris la route le mercredi 22 juin
2022 direction Saint-Malo. Nous avons pique-
niqué le midi avant de rejoindre l’Aquarium
pour notre première visite. Lors de ce premier
après-midi, nous sommes allés à la
découverte d’espèces maritimes. Nous avons
également participé à un atelier
pédagogique intitulé « Mer fragile – Soigneur

Glou-Glou mène l’enquête ». Grâce à des
petits déls en groupe, les élèves ont pu être
sensibilisés aux dangers de la pollution pour
les animaux marins. Ils ont également pu faire
l’expérience d’une plongée dans les
profondeurs des océans grâce aux deux
attractions « l’abyssal descender » et « le sous-
marin Nautibus ».
Une fois la visite terminée, nous avons pris le
chemin du centre où nous allions passer deux
nuits.

En classe découverte au bord de la mer

Lundi 20 juin, les élèves du CP, comme
ceux de l’an passé, ont participé à un
atelier scientilque « manger pour vivre »,
mené par un guide, au musée du bois de
Jupilles.
Ils ont enrichi leurs connaissances sur les
régimes alimentaires des animaux grâce à
la manipulation de crânes par exemple, et
découvert les chaines de prédation
essentiellement avec les animaux de la
forêt.

Musée Carnuta
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Le lendemain, jeudi 23 juin, nous sommes
allés dans Saint-Malo intra-muros. Nous
avons visité une demeure corsaire le matin et

l’après-midi a été consacré à une visite guidée
à pied. Nous avons ainsi pu monter sur les
remparts et apprendre plein d’informations
sur cette cité.

De retour au centre d’hébergement, nous
avons fait un petit détour sur la plage pour
prendre le goûter et nous dégourdir les
jambes. Ensuite il était déjà le temps de faire
les bagages car nous reprenions la route le
lendemain matin.

Vendredi matin, nous sommes partis très tôt
pour nous rendre sur la plage du Bec
d’Andaine, dans le département de la
Manche, à la découverte des grèves. Nous
avons pu marcher dans la vase ; c’était une
sensation très étrange. Nous avons
également observé et acquis quelques
connaissances sur des espèces maritimes
vivant là-bas. Avant de reprendre le chemin
du retour, nous avons pique-niqué sur place.

Ce fut un magnilque séjour durant lequel
nous avons appris un tas de choses, nous
avons fait de belles expériences et nous
sommes revenus avec des souvenirs plein la
tête.
Nous remercions énormément la
municipalité, l’association de parents d’élèves
« Les P’tites Mains », l’association « Familles
rurales », l’école et nos parents
accompagnateurs sans qui ce projet n’aurait
pas pu se réaliser.

Les classes de CM1-CM2 et de CM2 de l’école publique d’Aubigné-
Racan ont pu travailler autour de la thématique des réserves
naturelles régionales de la Sarthe. Le CPIE (Centre Permanent
d’Initiative et Environnement) vallées de la Sarthe et du Loir a
proposé de mener 3 interventions dans les classes. Ainsi, Mme
Nolwenn Cholet est venue pour discuter des espaces naturels avec
les deux classes le mardi 11 octobre. Les élèves ont pu concrétiser cet
échange par une visite à la roselière des Dureaux à Vaas le 18 octobre.
A cette occasion, ils ont étudié la faune et la more de cet espace
protégé. Une troisième séance est prévue le 22 novembre pour
dresser le bilan de ces interventions. Les élèves ont été ravis de cette
expérience et ont beaucoup appris !

Les réserves naturelles régionales de la Sarthe

Avec nos élèves nous comptons chaque jour
d’école et le centième jour est pour nous
l’occasion de faire une journée de classe un
peu diiérente. Durant l’année 2021-2022 le
centième jour d’école était le 7 avril juste
avant les vacances de printemps. 

En équipe, les élèves avaient diiérents déls
à relever toute la journée en mathématiques,
en français, en EPS ou en Arts visuels. Le midi
nous avons tous pique-niqué. 
C’est une journée qui a été très appréciée car
ce n’était pas une journée d’école classique.

Les 100 jours d’école !

Le jeudi 12 et vendredi 13 mai les élèves de
CM1 et CM2 ont participé à une sortie au Puy
du Fou. Ils ont pu découvrir des animations
et spectacles retraçant les évènements de
diiérentes périodes historiques. En passant
une nuit dans un lycée, les élèves ont pu
appréhender la vie en communauté. Suite à

cela des travaux ont été eiectués en classe
(frise historique, exposés…).

Nous tenons encore à remercier la mairie,
familles rurales, l’APE et les accompagnateurs
sans qui les élèves n’auraient pas pu
bénélcier d’un tel séjour.

Le Puy du Fou

ÉCOLE PUBLIQUE
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ASSOCIATIONS SPORTIVES

La belle moisson de résultats pour la saison 2021 - 2022
Nous avons terminé notre année tennistique avec 104 adhérents. Cette
saison est marquée par de très bons résultats, individuels et par équipe :
• Pour les championnats d’Hiver : les 2 équipes Seniors + hommes (55 et 65
ans) qui jouent en régionale se sont maintenues facilement. 
Notre équipe seniors femmes termine 2ème. Pour les hommes : l’équipe 1
termine 1ère de sa poule et monte en Pré-Régional, l’équipe 2 se maintient
en 2èmedivision et l’équipe 3 termine 2èmeet rate la montée de peu. L’équipe
17/18 ans termine 1ère et perd malheureusement en lnale pour le titre de
champion de la Sarthe.
• Pour le Championnat de Printemps : 2 équipes hommes se sont qualilés
pour les lnales départementales et l’équipe 2 est championne de la Sarthe.
Les 17/18 ans échouent de nouveau en lnale.
En championnat individuel, Joao Da Conceicao Pato perd au huitième tour
après avoir fait 7 « perfs » ce qui lui a permis de monter 15/5.
Notre club a eu l’honneur d’être tiré au sort pour participer à «Entrée de
Rêve» à Roland Garros. Très
belle récompense pour 2
jeunes du club, Yona Gaucher
Loiseau et Dean Simao
Binguanza qui ont eu le
privilège d’entrer sur le Central
Philippe Chatrier, pour
accompagner Alizée Cornet et
Zheng Qinwen. Ce samedi 28
mai 2022 restera marqué dans
leur esprit, ils sont revenus
avec des étoiles plein les yeux.

Nos animations
Animations le week-end des lnales du tournoi interne qui a vu les victoires
de : Estelle Jousse contre Gaétane Boivin et Alexis Froger contre Gaëtan
Dupui.
Notre tournoi homologué, en même temps dernière étape du Circuit des

Jeunes Sud Sarthe, s’est déroulé du 18 juin au 10 juillet et a connu un très
beau succès. 
Luis Da Conceicao a été récompensé de ses eiorts puisqu’il gagne la
catégorie 17/18 ans, il termine 5èmedu classement général et en prolte pour
monter 15/5.

Saison 2022-2023
Pour cette nouvelle saison, nous avons organisé 2 journées portes ouvertes
et participé tout le week-end du comice à des animations. Nous
enregistrons à ce jour 101 licences, et ce malgré le départ d’Aubigné-Racan
de quelques familles dont les enfants étaient licenciés au club.
Notre tournoi de double ouvert à tous, a connu un très beau succès. Le
temps nous a permis l’utilisation des courts extérieurs, du gymnase et de
notre salle. Les championnats ont repris et nous avons engagé 1 équipe
seniors + dames (+35 ans), 3 équipes seniors + Hommes (35-55 et 65 ans),
3 équipes seniors hommes et 1 équipe 17/18 ans garçons.
Les résultats de ce début de saison sont bons puisque sur 15 matches joués
nous avons obtenu 9 victoires, 2 nuls et 4 défaites.

Vous pouvez noter quelques dates importantes :  
• Sortie Roland Garros le mercredi 31 mai 2023 (car)
• Tournoi Homologué : il se tiendra du 16 juin au dimanche 9 juillet 2023.

Comment nous joindre ?
Président : Hubert GIRAUDON : 06.31.27.23.13 
ou notre Éducateur : Jacques BOIVIN : 06.33.78.09.88
https://www.facebook.com/TC.AUBIGNE.RACAN.VAAS

Remerciements 
Notre bureau remercie les élus, éducateurs, joueurs, parents et bénévoles,
pour leur implication aln de promouvoir notre sport. 

Le Président,

Hubert Giraudon

Tennis Club d'Aubigné-Racan/Vaas

L'année 2022 se termine, le club de « La
Pétanque Aubignanaise » souhaite à toutes et à
tous une bonne et heureuse année 2023.

Notre assemblée générale aura lieu le dimanche
22 janvier. Après notre repas, le tiers sortant sera
voté et nous présenterons aussi le bilan de
l'année 2022.

Notre association compte, cette année, 85
adhérents (34 femmes, 51 hommes).

Notre pique-nique annuel d'été a eu lieu le
dimanche 10 juillet où nos convives ont passé
une agréable journée autour d'un repas préparé
par « Tradi Bouche ».

Compte-rendu 
de nos compétitions
Au cours de l'année nous avons organisé 3
concours ouverts à tous où au total 108 équipes
se sont airontées.
Lors de nos concours du mercredi soir du mois
de juin, où détente et convivialité étaient au
rendez-vous, 88 équipes se sont retrouvées.
Tout au long de l'année, pour nos adhérents, une
dizaine de concours, à la mêlée et en 4 parties,
(le samedi après-midi ou le dimanche après-
midi) sont organisés. Au total, 206 personnes
étaient présentes sur les terrains. Un classement
est eiectué et lors de notre assemblée générale
des récompenses sont distribuées.

Nous vous rappelons que tous les mardis après-
midi à partir de 14 heures, tout le monde peut
venir jouer gratuitement (terrains extérieurs ou
boulodrome).

Pour toutes celles ou tous ceux qui
souhaiteraient adhérer à notre association,
prendre contact avec Christophe AUVE au 06 38
74 75 20.

Le bureau
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A la lecture de la saison boulistique 2022, cette
année s'est plutôt bien déroulée après cette
période de crise sanitaire avec la reprise de
licences.
Après avoir perdu des joueurs, nous retrouvons
peu à peu notre eiectif de 2019.
Sur le plan sportif, nous avons obtenu
d’excellents résultats, tant chez les jeunes, les
féminines, les seniors hommes et également les
vétérans.
Nos jeunes se distinguent par leurs
performances sur le circuit départemental,
régional et national ce qui procure une certaine
lerté.
De notre club, également une vitrine pour notre

commune, nos féminines se retrouvent
régulièrement dans le cercle des bonnes
joueuses du département.
Nos seniors, de par leurs qualités techniques,
assiduité aux diiérents concours régionaux et
nationaux, obtiennent de très belles
performances, dernièrement.
En championnats des clubs open, l'équipe 1
termine championne de son groupe avec zéro
défaite et l'équipe 2 termine honorablement en
milieu de tableau.
Et les perspectives pour la saison prochaine sont
prometteuses. Chez les vétérans, de très bons
résultats sont également observés en
championnat des clubs vétérans.

Puisque l'équipe 1 termine 1ère de son groupe
avec le titre de championne et accède à la plus
haute marche départementale, là aussi se prolle
une année intéressante pour jouer le maintien. 
L’équipe 2 championne réalise un résultat
optimum, 1ère de groupe composé de trois
féminines et accède à l’étage supérieur. 
Toute notre équipe dirigeante est assez lère de
ces diiérents résultats et nous apporte une
certaine respectabilité de notre investissement
tout au long de l'année pour tous nos bénévoles
et le soutien de l'équipe municipale proche de
nous !
Et nous réservons un très bon accueil aux futures
personnes intéressées pour nous rejoindre.
Tous nos vœux de bienveillance pour l’année
2023.

Le président

Daniel PARIS

Les Boulistes d'Aubigné

ASSOCIATIONS SPORTIVES

A l’heure où je vous écris cet article, la saison footballistique vient tout
juste de démarrer. L’école de football préformation des U7, U9 et U11,
en entente avec Vaas et Luceau, se comporte bien dans les diiérents
plateaux du samedi matin, avec une mention spéciale pour les U11
encadrés par Anthony Amiot et Julien Varela depuis 3 années.
Pour les ententes jeunes en U13, U15 et U18, également en entente
avec Vaas et Luceau, les résultats sont positifs dans la mesure où nos
trois catégories se retrouvent premières de leur groupe après 5 journées
de championnat.
Concernant nos équipes séniors, celles-ci sont réparties en 3ème et 4ème

division de district, sans entente cette année contrairement à la saison
dernière. La saison ne démarre pas comme le club le souhaiterait,
puisque à l’heure d’aujourd’hui (25/10/2022), l’équipe A a déjà 2 défaites

et 1 victoire en championnat et est éliminée dans les diiérentes coupes.
L’équipe B a également 2 défaites et 1 match nul en challenge de district.
Ces résultats sont certainement dus à un manque d’implication aux
entraînements. « On joue comme on s’entraîne ». En espérant que cette
spirale négative ne soit que de courte durée… et que nos joueurs
prennent conscience de ce fait.
Le Futsal est toujours représenté, avec 2 équipes, par Cédric
Dumesnildrieu, avec une lnale gagnée en juin dernier en challenge du
district.
Les vétérans sont toujours présents et sont représentés par Steven
David et jouent en loisir le vendredi soir.
Je remercie tout particulièrement la municipalité par son soutien tout
au long de la saison, ainsi que nos sponsors toujours ldèles qui nous
soutiennent lnancièrement.
A noter que la municipalité a investi dans des robots tondeuses et des
projecteurs à leds.
Un grand merci également à tous nos éducateurs et dirigeants.
Toute personne voulant s’investir dans notre club sera la bienvenue.
A vos agendas, la soirée dansante de l’USAR aura lieu le samedi 1erAvril
2023.
Bonnes fêtes de ln d’année à toutes et à tous.

Le président, 

Michel Cador

Football U.S.A.R.

Les vices champions avec leurs coaches

Les 2 équipes Fnalistes cadet junior
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2 titres de championnes
départementales

1 titre championne de ligue

Notre association a participé au championnat
départemental début février 2022.
En catégorie Junior llière N3, Luna GENOVESE
décroche un titre de championne
départementale et Lysa CORROY obtient une
2ème place.
En duo Junior, toutes deux obtiennent un titre
départemental.
Le club s’est déplacé les 26 et 27 mars 2022 au
pré-sélectif à Pré-en-Pail (53).
En catégorie Junior llière N3, Luna GENOVESE
décroche une 6ème place, Lysa CORROY
décroche une 9ème place et le duo junior une
6ème place.
Championnat de ligue à Chantonnay (85) le
30 avril et 1ermai.
En catégorie Junior llière N3, Luna GENOVESE
décroche un titre de championne de Ligue,
Lysa CORROY décroche une 4ème place et le
duo junior vice-championne de ligue.
Après de très bons résultats à la ligue, le club
a participé à la demi-lnale du championnat
de France les 21 et 22 mai 2022 à L’Aigle (61).
En catégorie Junior llière N3, Luna GENOVESE

décroche une 5ème place, Lysa CORROY
décroche une 13èmeplace et le duo junior une
6ème place.

Nous tenons à remercier la commune qui
nous a permis d’eiectuer nos déplacements
grâce au prêt du minibus Aubi’go.

Début septembre, nous avons participé au
forum des associations en parallèle du comice
agricole.
A la suite à cette manifestation, notre

association a recruté beaucoup de jeunes et
notre eiectif a quasiment triplé dans les 3
disciplines (twirling, danse jeune, zumba
adulte).

Objectif 2022/2023 : 
- préparation des diiérents championnats
- gala annuel ln juin 2023

Le bureau des Galaxy’s 2000 vous présente ses
meilleurs vœux pour 2023.

Le bureau

Les Galaxy’s 2000 : Twirling et Danse

Après quelques incertitudes concernant la pérennité du club de
Boxe d’Aubigné-Racan, l’avenir s’éclaircit avec le recrutement d’un
futur prévôt. Maxime Boulay démarre une formation sur deux
années pour acquérir les bases de l’encadrement sous la tutelle de
Jean-Pierre Chartier.

Nous souhaitons la bienvenue à Maxime ainsi qu’une longue carrière
au sein du club JSAR Boxe d’Aubigné-Racan.

Les prouesses de Maxence Dubois ainsi que les eiorts de chacun
des boxeurs, leurs résultats très positifs tout au long de l’année 2022
sur les diiérentes catégories, maintiennent notre club parmi les
étoiles du département.

L’équipe d’encadrement remercie les membres du bureau, les
entraineurs, les boxeurs et surtout la municipalité d’Aubigné-Racan
pour leur implication et soutien nécessaires au bon fonctionnement
et à la réussite des projets du club.

Nous pouvons d’ores et déjà vous annoncer l’organisation du
championnat départemental de Boxe Educative Anglaise qui se

déroulera au gymnase d’Aubigné-Racan le 25 février 2023. Venez
nombreux !
En attendant, nous vous souhaitons à tous et à toutes nos meilleurs
vœux de bonheur, de santé et de réussite pour 2023.

Club JSAR Boxe d’Aubigné-Racan

Boxe J.S.A.R.

Luna Lysa
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Le club de taï-chi fait peau neuve 
pour sa reprise
Nouveau bureau, nouveaux horaires et nouvelles activités
C'est à l'automne, semble-t-il de l'année 2022, que le club de taï-chi
aubignanais sera sorti de la nébuleuse Covid. Après cette mise en
sommeil forcée en mars 2020 et tous les déséquilibres qui en ont
découlé dans la vie de chacun, l'association Samouraï-Corpus a fait de
nouvelles recrues dans sa volonté d'apporter soutien et bien-être à la
population locale par ses exercices spécilques et l'art de vivre qu'il
inspire.

Quelques rappels : « un certain remède pour l'esprit et le dos »
Dans la pensée asiatique, l'énergie interne (« bio-énergie ») est le
carburant de la santé. Dans cette perspective, notre façon de nous
tenir, de bouger, de respirer, inmue sur notre maintien voire notre
développement à tous les niveaux. C'est ce qui fait du taï-chi un outil
précieux sur le plan de l'éducation à la santé.

En cette période particulièrement marquée par de profonds
bouleversements, il est à noter le bénélce du taï-chi sur le plan moral,
la circulation du sang, l'équilibre et les problèmes articulaires, y compris
le mal de dos. 

Lucia et Daniel, ludois, ont rejoint notre équipe d'encadrement, avec un
parcours analogue à celui de David Bonnetier, le président fondateur
de l'association Samouraï-Corpus, créée en 2013.

Dans une salle merveilleusement adaptée à nos activités (la salle des
tanneries, spacieuse et lumineuse à souhait– disposition de 90 tapis
puzzle), vous retrouverez les bienfaits des méthodes traditionnelles
(ici le taï-chi, version yang est enrichi par la pratique de la voie de
l'harmonie et de « la main vide » - tradition japonaise). Ces méthodes
sont expurgées de toute violence et ne nécessitent pas de réel
prérequis physique. Nous y cultivons l'esprit d'enseignants locaux
remarquables comme J.A.Schmidt, A.Montebran et G.Thebault.

Les cours ont lieu chaque lundi, en milieu et ln d'après-midi (de 16 h à
17 h et de 18 h à 19 h)
2 cours d'essai gratuits – Nombre de places limité – assurés jusqu'aux
vacances de Pâques dans un premier temps.

L'adhésion annuelle est de 50 € ; l'encadrement n'est pas rétribué.

Ici l'accent est mis sur la recherche de bien-être, le maintien et le
développement de la santé, et la convivialité. 

Grande nouveauté : le « bar à sons »
A ce sujet, à l'entre-deux cours,
nous proposons un « BARS A
SONS » : on peut y prendre un
café-musical (ou un thé, une
infusion), partager un moment de
conversation en bénélciant d'un
mini-concert réalisé au moyen de
bols tibétains et instruments
apparentés (les carillons de la
zénitude) dont l'écoute favorise
le retour à soi. Créneau et accès
réservé aux adhérents et
accompagnants.

Contact
David Bonnetier : 06 81 29 09 14
Mail : samourai-corpus@sfr.fr
blog : samourai-corpus.blospot.fr
Facebook : Samouraï-Corpus

Samouraï Corpus
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Nous avons enln pu organiser nos activités et
l'année 2022 s'est clôturée par le vide dressing
d'automne.
Nous vous rappelons que pour des raisons
d'organisation, de manque de bénévoles et du
vieillissement de ceux-ci, nous avons transformé,
après sondage auprès de nos bénévoles, la bourse
aux vêtements en un vide dressing beaucoup
moins lourd à organiser pour nous. Certes, la
convivialité qui nous unissait à nos bénévoles en a
pâti un peu mais l'allégement des tâches y a gagné
(gain de temps, beaucoup moins de manipulations
donc moins de fatigue, moins de dépenses et
d'investissement). 

Vide dressing 
de printemps
Le 22 janvier 2022, nos bénévoles et notre bureau
ont acté le remplacement de la bourse aux
vêtements par le vide dressing.

Les 7 et 8 mai nous avons donc innové avec ce
choix. C’est dans le gymnase qu'il s'est déroulé,
permettant une meilleure disposition des tables et
portants pour l'accueil de nos exposants. C'est ainsi
que nous avons loué 213 tables et portants, ce qui
nous a rassuré sur la demande émanant des
vendeurs.
Par contre, la fréquentation des acheteurs a été
plutôt timide, la situation sanitaire étant encore
dans toutes les têtes.
Le bilan lnancier a malgré tout été très honorable
et nous pensons pouvoir continuer nos dons aux
deux écoles. En 2022, nous avons ainsi pu remettre
à chacune des écoles 1000 € pour leurs sorties de
ln d'année scolaire.

Marché aux jouets
Le samedi 15 octobre a eu lieu le marché aux jouets
dans la salle polyvalente avec une location de 67
tables. La journée s'est passée dans la bonne
humeur et d'après le sondage que nous avons
eiectué auprès de l’ensemble les exposants, ceux-
ci sont partis satisfaits. 

Vide dressing d’automne
Les 22 et 23 octobre, le vide dressing s'est déroulé
dans le gymnase avec la même organisation qu'au
printemps. 198 tables et portants ont été loués, ce
qui nous assure un bilan lnancier correct.
Cependant, compte tenu de la faible fréquentation,

nous sommes amenés à réméchir sur l'utilité de
continuer cette activité devant le désintérêt du
public. Nous sommes navrés pour nos exposants
car ce sont les premiers et les enfants des écoles,
en deuxième, à subir ce désintérêt de notre
population. Malgré la publicité qui a été faite dans
toutes les communes environnantes, dans les
journaux, à la radio contact FM, les réseaux sociaux,
les ajches mises dans les cahiers des écoliers de
nos deux écoles, les acheteurs n'étaient pas là.
Pourquoi ??? Certains avancent que la précédente
méthode était meilleure, car il y avait aussi des
personnes qui repartaient sans avoir rien vendu ou
très peu. La réponse n'est donc pas là.
Bien sûr, nous vous tiendrons au courant des
décisions qui seront prises par notre bureau mais
une chose est sûre, c'est que nous ne reviendrons
pas à l'ancienne méthode, faute de bras
bienveillants.

EnBn, nous avons eu lors de ce vide dressing un très

gros chagrin en apprenant le décès d'Hélène

ROBINEAU, trésorière de notre association depuis de

nombreuses années. Nous pensons beaucoup à ses

proches et leur adressons toutes nos pensées

attristées.

L’ensemble des membres du bureau                «
Familles Rurales » vous souhaite leurs vœux les
meilleurs de bonheur et de santé pour 2023.  
PRENEZ SOIN DE VOUS.

Familles Rurales

Nouveau bureau
Présidente : Mme MILAN Marion                            
Vice-présidente : Mme BILARD Marine
Trésorier : Mr BIGNON Benjamin
Vice-trésorier : Mr MANCEAU Anael 
Secrétaire : Mme PEAN Audrey

Événements et projets
• Marché de noël : Le vendredi 16 décembre 2022
• Carnaval de l’école : Le 11 mars 2023
• Vente de gâteaux Bijou : Février / Mars 2023
• Concours de pétanque ou Marché de printemps :
Avril/ Mai 2023 (un Samedi sous réserve) 
• Kermesse : 25 juin 2023

LE MARCHÉ DE NOËL : Nous serons présents sur
le marché de Noël et nous tiendrons un stand.
Restauration et Buvette seront à votre disposition
sur notre stand ainsi que les créations des enfants
mises en vente et comme tous les ans ils
interprèteront leurs chants de Noël.

CONCOURS DE PÉTANQUE OU MARCHÉ DE
PRINTEMPS : Nous pensions organiser un
événement qui n'a jamais été proposé en début de
printemps. Nouveau bureau, nouvelle proposition. 

KERMESSE : Le 25 juin 2023.

L’APEL a lnancé depuis la rentrée de septembre
une table de ping-pong et le tournage
PRODUCTION CINÉ JUNIORS.

LE TOURNAGE : PRODUCTION CINÉ JUNIORS
La classe des maternelles/CP a réalisé un court
métrage à partir de l'album "La souris qui cherchait
un mari".
Les CP/CE1/CE2, un court- métrage sur "Les
Lavandières" et les CM, un court-métrage autour
de Charles de Foucauld.

APEL
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Une année 2022 riche en
découvertes pour le club VEAL

Samedi 23 Avril 2022 
Salon de l’Artisanat et du terroir Ludois
1ère sortie dégommage. Un petit tour dans la ville
du Lude suivi d’un repas servi par le restaurant "La
Renaissance".
Petite interview du journal LMTV, "les inlltrés du
dimanche" mettant nos anciennes à l’honneur.

Jeudi 5 Mai 2022
Musée motos GAIGNARD
C’est une incroyable remontée dans le temps. En
arrivant dans la cour de ferme de Jean-Luc
Gaignard à Montmours (53), on se croirait devant
un garage des années 1920.
Dans son atelier ça sent le cuir tanné, l'acier poli, le
bois et la graisse.

Les toiles de Mayenne
La visite du village de Fontaine Daniel (53), de son
Abbaye et de la manufacture nous plonge dans un
lieu resté presque le même qu'au temps où
l'industrie du textile connaissait son apogéee. 

Déjeuner au restaurant "Beau rivage" au bord de la
Mayenne.

Dimanche 26 juin 2022
Moulin des mécaniciens à Beaulieu lès Loches
(37)
Atelier avec ses machines datant du début du XXème

siècle, dont la vocation était destinée à réparer les
autres moulins de la région. 

Village des roses de Chédigny (37)
Chédigny, village jardin, seul village de France
classé Jardin Remarquable.
Fleuri aujourd’hui de 1000 rosiers dont 270 variétés
et plus de 3000 vivaces.

Dimanche 24 juillet 2022
L'atelier de la Girouetterie
L’atelier à Le Coudray Macouard (49), crée, restaure
et reproduit des girouettes et des enseignes en
cuivre, en zinc et en laiton. Les girouettiers
façonnent entièrement à la main ces bijoux qui
ornent nos toits.
Une pause déjeuner au Restaurant "Salon de thé
Rosamée".

Village troglodytique Rochemenier
Découverte d'un monde souterrain dont deux
anciennes fermes avec habitations et dépendances
abritant des centaines d'outils et meubles paysans,
une basse-cour et une chapelle souterraine.

Dimanche 4 septembre 2022
Comice Agricole d’Aubigné-Racan
Petit déllé dans le village d’Aubigné-Racan et
exposition de 10 voitures.

Dimanche 2 octobre 2022
Brocante d’Aubigné-Racan
Exposition des voitures de collection.
Une journée un peu pluvieuse, mais une bonne
rigolade autour d’un plateau repas
saucisse/échine/frites.

De bons moments partagés en toute simplicité.
Le club VEAL vous souhaite une bonne et heureuse
année 2023.

Le Président,

Claude TROTTIER

VEAL - Véhicules d’Epoque Aune et Loir

2022 se termine, une année encore dijcile :
hiver doux suivi, printemps clément et un été
chaud et sec avec un grand manque de pluie
et des restrictions en eau.

Heureusement que le jardinage est une
passion et malgré les aléas de la nature nous
avons pu récolter de beaux légumes
appropriés à nos goûts : tomates à foison…

Cette année nous avons participé au comice
d’Aubigné-Racan et à la fête de la pomme à
Vaas.

Ces 2 sorties, sous notre stand, nous ont permis
de rencontrer, d’échanger avec de nombreuses
personnes intéressées par le jardinage.

Nous vous informons que notre assemblée
générale se déroulera le samedi 28 janvier 2023
à 14h30 à la salle des fêtes d’Aubigné-Racan.
Ce sera l’occasion de renouveler votre
adhésion, de récupérer votre collection de
graines et de partager la galette, et de nous
rejoindre au sein de notre bureau si cela vous
intéresse.

Nos sorties prévues pour l’année 2023 seront à
ce jour :
Le comice de Vaas le 2 et 3 septembre  ainsi que
la fête de la pomme le 22 octobre…et plus
suivant les occasions.

Venez nous rejoindre sous notre stand,  vous
serez les bienvenus.

L’équipe du jardinier sarthois vous souhaite une
bonne et heureuse année 2023.

Protégez-vous et prenez bien soin de vous

Le bureau

Jardinier Sarthois
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Au cours du 1er semestre 2022, le dynamisme
de l'association s'est trouvé ralenti du fait de
la moindre présence de ses adhérents, de la
pandémie actuelle et de l'interruption
temporaire du cours d'art moral.

Toutefois, en mai, l'assiduité des adhérents
redevint normale, si bien qu'en août, à la
demande de certains, deux pique
niques/peinture eurent lieu, l'un sur l'île de
Vaas et l'autre autour du plan d'eau
d'Aubigné. L'été radieux a ainsi permis de
peindre en toute liberté à l'extérieur.

Les 3 et 4 septembre, dans le cadre du comice
agricole, une exposition de peinture et de
broderie fut organisée. Ce fut également
l'occasion de participer au forum des
associations.

Les 17 et 18 septembre, dans le cadre de la
fête Renaissance au Lude, une exposition de
peinture se tint au rez-de-chaussée de la
mairie. Il y eut une grande akuence. Les
tableaux présentés furent peut-être peu

nombreux mais tous en rapport avec le
thème de la fête.

Mi-septembre, l'association redémarra ses
activités pour une nouvelle saison. Nous
eûmes le plaisir d'accueillir une nouvelle
animatrice d'art moral, Mlle Clara MARAIS. Les
dames du « vendredi » attendaient avec
impatience cette reprise. Ce cours est
désormais dispensé une fois par mois le
mercredi après-midi.

Lors de l'assemblée générale du 19 octobre,
le bureau fut reconduit dans ses fonctions :
– Président : Christian LEMAITRE
– Trésorier : Michèle TOUCHARD
– Secrétaire : Evelyne VITARD

L'association compte actuellement 28
adhérents. Celles et ceux qui le souhaitent
peuvent à tout moment nous rejoindre.

Christian LEMAITRE

Président des 3A

Les 3A
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« Les KEEPCOOL », toujours actif !
L’année se termine mais revenons sur ce cru
2022 qui nous a permis de retrouver de
l’activité, la météo étant des plus que
clémente pendant la période propice aux
sorties à moto et surtout la Covid avait calmé
ses ardeurs.

Notre traditionnelle balade de l’Ascension
nous a emmenés dans le sud-ouest du côté
de Toulouse et plus précisément à Revel (34),
après une étape pour certains, à Cadouin
(Périgord) et nombreux étaient les
participants !

Ce long week-end est une tradition qui nous
permet de visiter des endroits plus éloignés
de nos bases, pour mémoire : Le Pays Basque,
l’Alsace, le Jura, les Landes, etc. !!!
De nombreuses autres destinations sont
dans les cartons pour les années à venir, il ne
faut pas mollir !!
Il y a aussi des sorties à la journée ou sur 2
jours : Sortie surprise en Sarthe (juillet),
journée du patrimoine, …

Au travers de cet article, nous remercions les
organisateurs qui chaque année essaient de
renouveler le programme ! Les idées
nouvelles sont toujours les bienvenues
même s’il est parfois dijcile de satisfaire tous

les souhaits, mais on y travaille.
Nous préparons le grand retour de notre
soirée choucroute du mois de novembre.
Nous sommes sûrs que vous serez nombreux
pour partager ce moment de convivialité tant
attendu et ainsi montrer l’intérêt que vous
portez à notre club et à ses membres. Soyez-
en remerciés.

En attendant de vous adresser tous nos
meilleurs vœux, portez-vous bien et rendez-
vous en 2023 pour de nouvelles aventures
des KeepCool.

Le Moto-Club de la Vallée du Loir

Moto Club de la Vallée du Loir

Week-end de l’ascension au camping de Rével

Week-end de l’Ascension, pause 

à Brantôme dans le Périgord

24 juillet 2022 : sortie Sarthe « Le Vieux Mans »

Art Goral

Le Lude Renaissance

Pique-nique peinture

bulletin_Aubigné Racan_déc22.qxp_Mise en page 1  03/01/2023  14:46  Page35



36 AUBIGNÉ-RACAN - Janvier 2023

ASSOCIATIONS CULTURE & LOISIRS

Notre association locale d'anciens
combattants a vocation à commémorer les
événements marquants de notre histoire et à
en assurer la transmission de la mémoire
auprès des jeunes générations. Elle a en outre
une mission d'aide à caractère social envers
ses adhérents dans le besoin. Un autre
objectif très important de l'association, c'est
assurer et maintenir des liens d'amitié et de
convivialité.

L'année 2022 a été marquée par le décès de
trois de nos camarades : Roger Millet, Marcel
Charpentier et Nicole Gaultier. Nous
adressons toutes nos sincères condoléances
à leurs familles. L'association ne compte plus
que 41 adhérents, tous statuts confondus
(anciens combattants, veuves d'anciens
combattants, soldats de France et membres
associés).

En ce qui concerne les commémorations, elles
ont toutes de nouveau été organisées comme
avant la crise sanitaire.
Lors de la cérémonie du 8 mai, Michel LECOR
s'est vu remettre par le président Bernard
DAGOREAU, l'insigne de porte-drapeau.

Au cours de la cérémonie du 11 novembre,
c'est Yves BLANCHARD qui a reçu le même
insigne. Pour leur investissement au prolt de
l'association, tous deux ont ensuite reçu la
médaille du Djebel qui leur a été remise au
cours du vin d'honneur. Toutes nos
félicitations aux récipiendaires.

A l'issue des cérémonies, le traditionnel
banquet a été servi dans la salle du restaurant
scolaire.

S'agissant des activités de l'association, cette
année encore, à cause des restrictions liées à
la crise sanitaire, nous avons été amenés à
annuler le partage de la traditionnelle galette
des rois qui était prévu au mois de janvier
dernier. Le prochain rendez-vous est pris pour
le 29 janvier 2023.

Le 21 juillet, nous avons réalisé avec succès
notre pique-nique annuel sur le terrain
communal. Le soleil était au rendez-vous. Les
employés communaux nous ont installés,
dans une réelle bonne humeur, les barnums

acquis par la commune au prolt des
associations, et mis en place tables et chaises.
Monsieur le Maire a pris un réel plaisir à
partager avec nous ce moment de
convivialité. Ce fut aussi une occasion de le
rencontrer et de discuter avec lui. Un grand
merci à la commune et aux services
techniques.

Malheureusement, la sortie « pêche » au
moulin du Hubeau à Clef (49) le 9 août dernier,
a été moins agréable, mais laisse un souvenir
très particulier aux pêcheurs du jour à cause
de cet important incendie qui avait démarré
non loin de la pêcherie. Malgré l'important
voile de fumée, la pêche a pu avoir lieu le
matin, et a été bonne, mais s'est achevée à 15
h aln de pouvoir évacuer avant d'être
encerclé par les mammes… Souhaitons de
tout cœur qu'un tel événement ne se
reproduise plus.

Enln, le 9 octobre, c'était le congrès
départemental à Parigné-l'Evêque. Les
organisateurs ont pensé aux personnes qui
ont des dijcultés pour se déplacer, mettant
en place des navettes pour se rendre sur les
diiérents sites du parcours. La moyenne
d'âge des adhérents étant maintenant très
élevée, le nombre de participants était
nettement moindre par rapport aux derniers
congrès organisés les années précédentes.
Dans son discours, le président
départemental a notamment souligné
l'importance de récompenser les adhérents
actifs de longue date, ce que nous faisons
déjà, et il fait appel aux jeunes volontaires
pour porter les drapeaux.

UNC-72 Aubigné-Racan

8 mai 2022 - Remise de l'insigne 
de porte-drapeau à Michel LECOR

11 novembre 2022 - Remise de la médaille 
du Djebel  à Michel LECOR et Yves BLANCHARD

Pique-nique

11 novembre 2022 - remise de l'insigne 
de porte-drapeau à Yves BLANCHARD

Pique-nique
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Nouvelle association Aub’outchou, réservée
aux professionnelles de la petite enfance
(assistante maternelle, famille d'accueil,
diplômé du milieu petite enfance ex : CAP
petite enfance ...) a un rayon de 20 kilomètres
autour d’Aubigné-Racan. 

Mme LEFEBVRE Laurélie : Présidente
Mme JOUBERT Adeline : Trésorière
Mme THOMANN Caroline : Secrétaire 

Nous proposons deux matinées par semaine
(hors période scolaire) le lundi matin et
vendredi matin de 9h15 à 11h00 de :
- Plateau concept Montessori avec
l’explication du déroulement de l'activité et
les compétences ciblées pour que chaque
professionnelle puisse orienter au mieux
l'enfant accueilli.
- Activités d’éveil intergénérationnelles, mise
en relation avec l’association Familles Rurales.
Proposition de lecture à thème, activité
manuelle…
- Lutter contre l'isolement de ces métiers,
pouvoir échanger entre professionnels.
- Nous avons à cœur de nous mettre en
relation avec les associations de notre
commune ainsi qu’avec nos commerces de
proximité et avoir des intervenants. 

Nous tenons à remercier vivement notre
mairie qui a approuvé notre projet associatif
et qui nous permet d’utiliser un local dans
lequel nous avons déjà trouvé nos marques.

Nous remercions M. PLUMERAND
Menuiserie, 21 bis rue du 11 novembre à
Aubigné Racan, pour les planches de bois
qu'il nous a gentiment cédé et avec
lesquelles nous avons pu créer nos plateaux
Montessori. 

Si vous souhaitez avoir des renseignements,
voici nos coordonnées : 
07.70.52.21.07
auboutchou.asso@gmail.com
Facebook : Aub’outchou

Nouvelle association de professionnelles 
de la petite enfance : Aub’outchou
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Manifestations 2022
L’année 2022 a vu le retour de nos
manifestations. Fin février, s’est tenu notre
Carnaval, où nous avons brûlé le Bonhomme «
Covid ». Cette journée s’est poursuivie dans la
salle des fêtes en musique pour le bonheur des
enfants.

L’année a continué avec une nouveauté le «
FAMILY DAY » le 8 mai. Cette journée conviviale
non lucrative a permis de se retrouver autour
d’un barbecue pour discuter et faire
connaissance. Nous avons ensuite mixé
l’ensemble des familles présentes pour des
olympiades composées d’épreuves pour petits
et grands. Selon l’avis des participants cette 1ère

édition en appelle d’autres, vous pourrez donc
retrouver la 2nde courant mai 2023.

Le 3 juillet, nous avons pu voir nos bambins sur
scène pour la fête de l’école. Le soleil et les
familles étaient au rendez-vous. Les enfants ont
pu danser, jouer et se faire maquiller. Cette
manifestation a été possible grâce aux
instituteurs et à l’ensemble des bénévoles qui
ont répondu présent en nombre, nous tenions
à les remercier grandement.

Même si on dit qu’il vaut mieux s’arrêter sur un
succès nous avons décidé de renouveler notre
Loto le 26 novembre avec comme particularité
l’animation faite par nos soins.
L’année s’est terminée par le tirage au sort de la
tombola au marché d’hiver de l’école le 9
décembre. Nous avons également participé à
l’organisation du marché de noël en
collaboration avec l’APEL de l’école Saint Joseph,
le comité des fêtes d’Aubigné-Racan et la
municipalité.

Vie de l’association
Au cours de l’année 2022, l’ensemble des actions
eiectuées nous ont permis de lnancer 6
tablettes pour les élèves, des cadeaux de noël
pour les 7 classes de l’école et des calculatrices
pour les élèves passant en 6ème. Nous avons
également pu aider au lnancement de sorties
scolaires et de voyages scolaires (St Malo, Puy du
fou).
L’année scolaire 2022-2023 a commencé par

l’Assemblée Générale de l’Association des
Parents d’Elèves le 15 septembre 2022.
A cette occasion, 2 personnes ont quitté le
bureau tandis que 3 nouveaux membres nous
ont rejoints. Nous avons eu le plaisir
d’accueillir :
- Mickaël FORTANNIER
- Savannah MATARD
- Vanessa TROUVE
Notre objectif reste le même que les années
précédentes, l’organisation de plusieurs
manifestations, dans le but de lnancer des
projets de l’école.
Après le succès du « FAMILY DAY », nous avons à
cœur de poursuivre la création de lien et de
moments de partage.

Manifestations à venir
Pour l’année 2023, nous avons d’ores et déjà un
agenda bien rempli. Si vous souhaitez retrouver
notre équipe, nous vous attendons avec grand
plaisir aux dates suivantes :
- 4 mars Carnaval avec Kid’s Party
- Début avril (date à délnir)  Rando-écolo 
- Courant mai (date à délnir)  2ème Family
Day
- 2 juillet  Fête de l’école

Président : David DUBUS 
Vice-présidente : Audrey LASSAGNE 
Secrétaire : Marlène HODE 
Vice-secrétaire : Savannah MATARD
Trésorière : Amélie CUREAU 
Vice-trésorière : Morgane REI
Membres actifs : Vanessa TROUVE et Mickaël
FORTANNIER

« Les P’tites Mains »
Association des parents d’élèves de l’école publique

L’année 2022 a commencé par l’élection du
nouveau bureau :
Présidente : Brigitte FERRIERE
Vice-président : Thierry LEFEVRE
Secrétaire : Fabienne MEUNIER
Trésorier : Jean-François MAHEU

Après 2 années sans manifestations dû au
covid, le repas champêtre a connu un vif succès.
Nous avons ensuite organisé le vide grenier le
2 octobre.

Pour les festivités de ln d’année, nous
décorerons le bourg de sapins parés de leurs
beaux nœuds rouges et qui est entièrement
lnancé par l’ACAR.

Nous organisons toujours notre quinzaine
commerciale qui aura lieu du vendredi 25
novembre au vendredi 9 décembre.

Cette année, il y a 1500 euros de lots à gagner
dont un séjour au Puy du Fou, une Nintendo

Switch, un panier garni et 30 bons d’achats de
20 euros à valoir chez les commerçants.

Nous vous souhaitons de passer de belles fêtes
de ln d’année et vous donnons rendez- vous
pour nos manifestations de l’année prochaine
avec le repas champêtre le jeudi 13 juillet et la
brocante (date à délnir).

La présidente

Brigitte FERRIERE

ACAR
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Résumé des activités 
2ème semestre 2022
Prévisions pour l'année 2023
Le deuxième semestre 2022 a démarré avec notre
pique-nique au plan d'eau d'AUBIGNÉ-RACAN, par une
belle journée d'été, sous le couvert des arbres car le
soleil était de la partie. 
Une centaine de personnes ont répondu présentes et
ont pu se régaler avec un plateau repas bien élaboré.
L'après midi nos adhérents ont pu jouer à la pétanque,
aux cartes, se balader ou tout simplement échanger
avec les autres bien installés et en toute décontraction.
Quelle belle journée pour tous.
Nous avons participé au COMICE avec notre stand
"Canton" très bien décoré et nos bénévoles ont pu
rencontrer et discuter avec les visiteurs qui étaient
nombreux.

Le concours de belote du 29 septembre a réuni 72
participants.
Le thé dansant du 20 octobre avec Brigitte Poussin et
Patrick Guillin a réuni 76 participants, ce qui est bien
par rapport aux communes environnantes, mais on
peut faire mieux si la conlance de nos adhérents se
renforce par rapport aux virus !!!
Nous préparons actuellement le repas et la bûche de
Noël prévus le 8 décembre. Vous aurez d'autres
informations en temps utiles.

Sortie 2022
 Visite des environs de LA CHARTRE SUR LE LOIR le
24 août
 45ème anniversaire de la Fédération le 13 octobre   
 Déjeuner, spectacle à BAUGE "Les Celtes" le 18
novembre.

Prévisions activités et manifestations 
pour l'année 2023
Hormis toutes nos activités habituelles :
- la marche (douce) :  tous les LUNDIS à partir de 14h,
avec un nouvel encadrement dynamique et convivial
de Marinette RENOU et Sylviane DESNEUX. Pour ceux

que cela intéresse, rendez-vous place de la
bibliothèque à 14h.
- l'entraînement pétanque tous les vendredis après-
midi, encadré par Claude BOULIDARD.
- l'ouverture du foyer le mercredi pour les jeux de
cartes ou autres.

Nous prévoyons d'organiser dans le courant de l'année
des événements ponctuels tels que :
‘Galette des Rois et assemblée générale le 19 janvier 
‘Concours de belote le jeudi 16 février
‘ Assemblée Générale Générations mouvement du
Canton le jeudi 9 février à Lavernat
‘ Assemblée Générale Générations mouvement du
département le mardi 28 mars à l'Abbaye de l'Épau
‘Nouveau spectacle "Bruno et Valérie" les samedi et
dimanche 15-16 avril 
‘Cochon grillé le jeudi 25 mai 
‘ Concours de boules le vendredi 2 juin 
‘ Journée de la forme le jeudi 15 juin 
‘ Pique-nique le mercredi 23 août
‘Le Rallye cantonal le mercredi 24 août (sous réserve)
‘ Le concours de belote le jeudi 28 septembre
‘ Repas/Thé dansant le jeudi 19 ou 16 octobre 
‘ Le repas et la bûche de Noël le jeudi 7 décembre 

Sorties - voyages
Les prévisions de sorties et de manifestations pour
l’année 2023 sont en cours d'élaboration par la
"Commission Cantonale des voyages et sorties".
Cependant, nous pouvons d'ores et déjà vous donner
une idée de ce qui se dessine : 
 Spectacle d'un après-midi "FLAMBÉE DE L'ÉPAU" le
dimanche 22 janvier.
Sortie 1 journée le dimanche 23 avril : Le Saumurois
et ses sites troglodytiques et caves. Gala du cadre noir
"Le printemps des Ecuyers".
Sortie 1 journée le lundi 22 mai à Paris : Montmartre,
déjeuner croisière sur la Seine, Palais Garnier.
 Sortie 1 journée le lundi 5 juin : CHEVERNY -
Biscuiterie à Contres - Distillerie Girardot.
Voyages de 8 jours : la SICILE du vendredi 16 au 23
juin. Découverte de toute l'île.
 Sortie 2 jours au Puy du Fou les 6 et 7 juillet : Visite

du parc puis Spectacles "Les noces de feu" et "la
Cinéscénie".
 Sortie 3 jours : découverte du Finistère Sud du
mercredi 20 au vendredi 22 septembre : Visite pointe
du Raz, Concarneau, le Guilvinec… Conserverie de
sardines, dégustation fruits de mer.
 Spectacle à Baugé "les pépites d'Amérique" le jeudi
9 novembre.
 Un après midi et une soirée : Les Villages illuminés
de l'Orne" et la Michaudière samedi 16 décembre
 Voyage de la Fédération 8 jours au COSTA RICA  5
départs (complet, liste d'attente) Voir en direct avec la
Fédération.
Bien sûr, nous vous tiendrons informés au fur et à
mesure des avancées de ces projets.

Les mois de décembre 2022 et janvier 2023 sont
propices pour le renouvellement de votre adhésion
(15 € pour l'année, soit 1.25 € par mois !) Venez nous
rencontrer à cette occasion aln d'échanger un
moment de convivialité et vous apporter les réponses
aux questions que vous pourriez vous poser.
Le journal "Retraités au village" reste à 10 € pour 4
parutions dans l'année. Il est très intéressant pour
nous adhérent à Générations Mouvement et il
fourmille de pleins de conseils et d'histoires. Nous vous
le recommandons. Vous pouvez en consulter quelques
exemplaires à votre disposition (voir Edith Calbrix).

Le Conseil d’Administration de votre club vous adresse
leurs meilleurs vœux de bonheur et surtout de
santé pour cette nouvelle année qui nous
l’espérons vivement vous permettra de continuer
à participer aux activités que nous vous proposons
et pour lesquelles les membres du conseil et nos
ddèles bénévoles se donnent à fond adn de vous
distraire et de vous apporter chaleur et convivialité.

Venez nous rejoindre car nous manquons de bras et
vous verrez que vous ne vous ennuierez pas !!!

Bonnes fêtes de dn d’année a tous
et très bonne année 2023.

Générations Mouvement - Les aînés ruraux

Le club de gravure sur verre vous souhaite une
bonne année 2023.
Nous avons été heureux de participer à des
événements en 2022 comme le comice et avoir pu
faire un char avec les meurs que les petites mains
nous ont gentiment confectionnées une bonne
partie de l'année.
Nous restons toujours à votre disposition pour créer
une gravure de votre choix et attendons la

personne qui a gagné la gravure au comice et à la
kermesse de l’école Saint Joseph.
Comme depuis trois ans nous faisons des plaques
en verre pour la mémoire de nos défunts qui
résistent au froid comme aux très grandes chaleurs
comme nous en avons eu en 2022.

Mail : mialyogui72@outlook.fr
Tél : 02.43.46.86.84

Gravure sur verre
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La présente synthèse du budget principal
communal de 2022 fait apparaître plusieurs
points importants :
- En fonctionnement :
• Baisse des dotations de l’Etat
• Hausse des charges à caractère général, de
personnel et de gestion courante
(augmentation du point d’indice des
fonctionnaires, inmation, cumul de poste
transitoire en 2022)
- En investissement :
• Hausse des immobilisations et
subventions d’équipement (acquisitions,
rénovation de nos bâtiments communaux,
enfouissement des réseaux, importants
travaux de voirie)
• Autolnancement des investissements
sans recours à l’emprunt

L’Etat demande de plus en plus aux services
des mairies, et délègue chaque année
davantage aux collectivités locales
(augmentation de la charge de travail de
nos agents communaux). Nous devons
continuer à nous organiser pour être plus
ejcients aln d’absorber ses nouvelles
charges qui ne cessent de s’accroître.

Concernant la gestion de nos dépenses en
matière de muides (électricité et gaz
principalement), nous continuons à
travailler sur l’optimisation de ces dernières
(éclairage public à LEDs, renégociation de
nos contrats de fourniture d’énergie,
rationalisation de l’utilisation de nos
bâtiments, économies liées à l’installation
de systèmes domotiques etc.). Cela nous
permet (pour l’instant…) de contrôler et
modérer nos dépenses. 

Enln, nous avons démarré d’importants
travaux pour la réhabilitation de nos
réseaux d’assainissement d’eaux usées et
d’eaux pluviales (liés au schéma directeur
d’assainissement des eaux usées et au
schéma directeur d’assainissement des
eaux pluviales en cours), ainsi que sur notre
station d’épuration. Aln de mener à bien
ces investissements d’envergure sur
plusieurs années, nous avons eu recours à
un emprunt de 600k€ sur le budget annexe
assainissement.

Budget principal 2022 de la commune
Synthèse du budget principal 2022* de la commune

*tableau de synthèse provisoire arrêté au 15 décembre 2022
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DÉLIBERATIONS

– Admission en non-valeur de produits irrécouvrables – Budget PRINCIPAL 
– Admission en non-valeur de produits irrécouvrables – Budget ASSAINISSEMENT
– Attribution d’une subvention exceptionnelle à l’association JSAR Boxe
– Attribution d’une subvention complémentaire à l’école Saint-Joseph 
– Délibération autorisant le maire à conclure un bail commercial (local AFN)
– Délibération autorisant le maire à conclure un bail commercial (bâtiment industriel ZA l’Orrière) 
– Vote des tarifs communaux 2022 
– Délibération autorisant le maire à engager, liquider et mandater les dépenses d’investissement
– Aliénation du chemin rural n°9 « Des Dureaux » et mise en demeure des propriétaires 
– Guichet numérique des autorisations d’urbanisme – validation des conditions générales
d’utilisation
– Création d’un poste d’adjoint administratif principal de 2ème classe

INFORMATIONS ET COMPTES-RENDUS DES COMMISSIONS

Monsieur le maire lit le courrier de l’OGEC (Organisme de Gestion de l'Enseignement Catholique)
de l’école Saint Joseph.

Compte rendu de Monsieur de MARNHAC suite à sa participation à une visio conférence sur la mise
en œuvre d’une politique d’énergie renouvelable par le Pays Vallée de la Sarthe. 
Monsieur le maire soumet au conseil municipal trois devis pour la réfection de la toiture sur l’ancien
restaurant « chez Pedro ». Monsieur le maire propose de retenir le devis de l’entreprise couverture
du Loir.
Monsieur le maire informe les conseillers municipaux que les dossiers DETR ont été clôturés et
envoyés à la sous-préfecture de la Flèche.
Monsieur le maire informe également que les vœux initialement prévus le 4 janvier sont annulés.
Monsieur HENRY remercie l’école Saint Joseph, la réserve communale et toutes les personnes du
conseil municipal pour leur participation au marché de noël. L’année prochaine, plusieurs
évènements sont à prévoir : cinémas extérieurs, deuxième session des colorés d’Aubigné et le
carnaval avec les écoles. 
Monsieur le maire remercie Monsieur Janick LEBOUC pour sa participation au bulletin municipal. 
La rédaction du « Petit Courrier » a réalisé un sondage pour déterminer parmi 10 villages
sélectionnés, quel était le plus beau village du pays Vallée du Loir. Les internautes ont retenu la
commune Aubigné-Racan comme le plus beau village du pays Vallée du Loir.

SÉANCE DU MARDI 21 DECEMBRE 2021

SÉANCE DU MARDI 18 JANVIER 2022

COMPTES RENDUS SYNTHÉTIQUES
DES RÉUNIONS DU CONSEIL MUNICIPAL

DÉLIBERATIONS

– Demande d’autorisation de mise en vente de la maison Dubois située rue du 11 novembre
– Instauration de la redevance pour l’occupation du domaine public GRDF (Gaz Réseau Distribution
France)  
– Approbation de la convention de cession d’abribus scolaires à l’euro symbolique
– Autorisation de signature de la convention de mise à disposition d’un local pour la poste
– Autorisation pour renouveler l’adhésion aux plateformes de téléservices
– Dissolution du Syndicat Intercommunal du Loir : répartition des biens entre les communes
membres  

INFORMATIONS ET COMPTES-RENDUS DES COMMISSIONS

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION VOIRIE/STEP – Madame MARTINEAU
En décembre, la commission voirie a fait le tour des routes de la commune pour observer les travaux
que la commune réalisera. La commission a proposé d’installer deux chicanes provisoires sur la rue
du 8 mai, au niveau du numéro 43 et au niveau du numéro 28 ahn de réduire la vitesse. 
Concernant la station d’épuration, le tamis et l’automate seront changés et au sujet de l’épandage,
au mois de mars, la commission saura prochainement si la commune peut épandre sans hygiéniser
ou non. 

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION URBANISME/ENVIRONNEMENT-
Monsieur LEDUC
Aux tanneries, six terrains restent disponibles et 3 terrains sont optionnés. L’ensemble de ces terrains
font moins de 600 m² (entre 450 et 550 m²). 
Le 7 février, la commission commence à capturer les chats errants en vue de leur stérilisation. 

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION TRAVAUX – Monsieur PONTONNIER
Les travaux pour la réfection de la toiture sur l’ancien restaurant, place de l’église avancent bien.
L’éclairage rue de la gare, neuve et aqueduc également. L’entreprise « Citeos » commence l’éclairage
LED rue du 11 novembre et des sablons.  

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION CCAS & COHESION SOCIALE – Madame
DELAPORTE
Cette année, le CCAS renouvelle les bons d’achats des « têtes blanches ». Ces bons d’achat nominatifs
sont utilisables uniquement chez les commerçants de la commune

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION VIE SCOLAIRE – Mme HILDYARD
L’accompagnement avec l’entreprise « Empreinte Culinaire » a débuté au niveau du restaurant
scolaire. 
Compte tenu de la situation épidémique, le protocole sanitaire de niveau 3 s’applique dans les
écoles maternelles et élémentaires pour l’ensemble des départements. La commune d’Aubigné-
Racan applique le niveau 3 depuis septembre 2021. 

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION ANIMATION DU TERRITOIRE &
ASSOCIATIONS – Monsieur HENRY 
Pour cette année, plusieurs évènements sont prévus : cinéma extérieur, deuxième session des
colorés, le 13 juillet, le marché de noël, le téléthon, le carnaval. Monsieur HENRY fait le constat que
les animations « Associations sur le marché » ont été un peu moins dynamiques que l’année
précédente. 
Concernant les colorés d’Aubigné, la question se pose d’organiser cet évènement tous les ans ou
bien tous les deux ans. 
Le partenariat avec l’association « Concordia » sera renouvelé cette année. L’association sera en
charge d’un projet environnemental à déhnir en concertation avec la commune. 

AUTRES INFORMATIONS & QUESTIONS DIVERSES
La commune a demandé un délai supplémentaire à la préfecture pour déposer l’agenda
d’accessibilité programmée. 
Comme pour l’année dernière, le bulletin municipal sera distribué aux habitants par les élus, en
même temps que les bons d’achat « têtes blanches ». 
Monsieur le maire projette la vidéo de la communauté de Communes sur l’attractivité du territoire. 
Deux agents ont été recrutés pour le service technique. Ils débuteront au mois de mars.
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DÉLIBERATIONS

– Autorisation de signature du maire pour l’acquisition de la parcelle F0062 
– Autorisation de signature convention de mise à disposition de service entre la Communauté de
Communes Sud Sarthe et une commune
– Autorisation de signature des conventions cadres relatives à la mise en œuvre de la procédure de
transaction municipale et de rappel à l’ordre
– Demande de dotation du produit des amendes de police de circulation routière – Installation de
chicanes de ralentissement dans la rue du 8 mai

INFORMATIONS ET COMPTES-RENDUS DES COMMISSIONS

PRÉPARATION DES ÉLECTIONS
Monsieur le maire informe les conseillers de la tenue des élections les 10 et 24 avril 2022. Organisation
des permanences des élus.

INFORMATION PLUI
Monsieur le maire expose le fait que plusieurs communes ont remonté des demandes en termes
d’urbanisme auprès des services de la communauté de communes Sud Sarthe. La communauté de
communes a donc décidé de lancer une procédure pour efectuer des modihcations au niveau du PLUi.
Elle a fait appel à un bureau d’étude. 
Monsieur le maire énonce que les actions sont engagées auprès de la communauté de communes, via
un travail avec nos services et ceux des diférentes communes, ainsi qu’avec le bureau d’étude mandaté,
au travers d’un « comité de pilotage PLUi ».

INFORMATION DEFENSE
Monsieur de MARNHAC a participé à la journée de défense du département. Cette dernière a mis l’accent
sur une hausse, actuellement en sud Sarthe, des tentatives d’escroquerie dont sont victimes les personnes
âgées. Il faut faire de la veille pour toutes les personnes âgées notamment les personnes qui sont isolées. 

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION VOIRIE/STEP – Madame MARTINEAU
Pour la mise en place des chicanes provisoires au niveau de la rue du 8 mai, des devis ont été reçus et un
est proposé et retenu par le conseil municipal.
Monsieur le maire propose aux conseillers de pouvoir mettre en vente deux équipements du service
technique qui ne sont pas ou très peu utilisés depuis l’achat.

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION URBANISME/ENVIRONNEMENT - M. LEDUC
Monsieur LEDUC présente et propose une première idée pour l’amélioration des entrées de bourg.

Monsieur le maire remercie un agent qui a réalisé et proposé un dossier ieurissement complet en lien
avec le thème du comice.
Monsieur LEDUC présente le devis proposé par la commission pour l’amélioration des allées secondaires
du cimetière.

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION CCAS & COHESION SOCIALE – Madame
DELAPORTE
Madame DELAPORTE informe qu’il n’y a pas de sujets particuliers à évoquer et que les actions du CCAS
continuent au quotidien. 

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION VIE SCOLAIRE – Madame HILDYARD
Madame HILDYARD explique que l’accompagnement de nos agents par l’entreprise « Empreinte Culinaire
» a continué ces derniers mois. Il est à noter que cette société apporte une réelle satisfaction au travers
de la qualité de sa prestation.
Le protocole sanitaire est allégé et une réunion de la commission est programmée samedi matin. 

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION ANIMATION DU TERRITOIRE & ASSOCIATIONS
– Monsieur HENRY
La commission propose de s’orienter vers une mise en place de l’animation « Les colorés d’Aubigné » un
an sur deux.
La commission est également satisfaite des dernières animations « séances de cinéma ».

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION TRAVAUX – Monsieur PONTONNIER
La commission a proposé à l’ensemble des conseillers, le samedi 05 février, une visite de tous les locaux
acquis récemment.
La commission propose également au conseil municipal de retenir, parmi les trois devis reçus, celui de
la société Diagonorm, pour le diagnostic amiante de nos 14 ERP.
Le remplacement de l’éclairage au niveau de la bibliothèque a été réalisé par nos agents et non par une
société comme cela était initialement prévu (coût total de 3 000€HT au lieu de ~7 000€HT)

AUTRES INFORMATIONS & QUESTIONS DIVERSES
Monsieur le maire fait lecture du courrier de Monsieur LE QUEUX Alain qui remercie la commune pour
son attention.
Monsieur LEDUC demande quand sera livré le bulletin municipal. Monsieur le maire informe que le BAT
part dans les jours à venir. 

SÉANCE DU MARDI 15 FEVRIER 2022

DÉLIBERATIONS

– Numérotation des parcelles : P 213 – P 211 – P 214 – P 411 – P 519 – P 520
– Autorisation à signer la convention avec le SDIS 72 pour deux agents communaux
– Autorisation à renouveler la convention de partenariat entre le département et la commune pour la
gestion des déchets du site archéologique
– Autorisation à signer le projet d’acte pour une servitude de passage permettant l’enfouissement de
câbles électriques basse tension et d’un cofret type RMBT sur la parcelle section AH n°153, 4 rue de
l’Aqueduc
– Autorisation à signer la convention AXA « assurance santé pour votre commune » 
– Autorisation pour participer à la consultation du CDG 72 portant sur le contrat d’assurance pour les
risques statutaires du personnel
– Autorisation pour ouverture d’un poste d’ATSEM à temps complet

INFORMATIONS ET COMPTES-RENDUS DES COMMISSIONS

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION URBANISME/ENVIRONNEMENT - Monsieur
LEDUC
La SCI RBF s’est rapprochée de la mairie pour l’informer de sa décision de mettre en vente l’immeuble 13
place de l’église.
Fin des travaux au niveau du colombarium. Réalisation complète par les agents du service technique.
Proposition d’acquisition des parcelles F 650 et F 649.

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION FINANCES & CITOYENNETÉE – M. de MARNHAC
Prochaine réunion de la commission le 16/03/22
Plan Communal de Sauvegarde (PCS), prise de connaissance des élus à la vue de la situation internationale
tendue
INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION CCAS & COHESION SOCIALE – Madame

DELAPORTE
Cérémonie du 8 mai : Les préparatifs sont en cours.
Distribution des bons d’achats (« Têtes blanches ») et du bulletin municipal. Remerciements adressés à
l’ensemble de l’équipe qui a œuvré pour cette action. Nos ainés aimeraient pouvoir néanmoins, se
retrouver comme avant au travers d’un repas convivial.

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION TRAVAUX – Monsieur PONTONNIER
Bâtiment « Crédit Mutuel » : après réception et étude des devis pour réhabilitation de l’ensemble des
toitures, la commission propose de retenir l’entreprise Couverture du Loir. Bâtiment « anciennement
restaurant place de l’église » : la toiture est terminée.
Achat et remise en état des déhbrillateurs.
Achat de robots-tondeuses : la commission propose deux solutions (l’achat ou la location). Le conseil
municipal privilégie la location. 

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION VOIRIE/STEP – Madame MARTINEAU
Travaux rue du 8 mai : des chicanes mobiles ont été installées pour des tests. Ces derniers ne sont pas
concluants.
Station d’épuration : un nouveau tamis a été mis en place ces derniers jours.

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION ANIMATION DU TERRITOIRE & ASSOCIATIONS
– Monsieur HENRY
Mise au point de l’agenda des principaux évènements programmés.
Rédaction d’un document de gestion de projet pour harmoniser et archiver les procédures de préparation.
Présentation d’un modèle de « Pumptrack » et d’un modèle de siège pour le cinéma.
Comice : souhait de voir les associations tenir des stands mais il est identihé une digculté pour elles
d’être présentes sur les deux jours. Une rotation est envisagée sur plusieurs stands sur les deux jours.

SÉANCE DU MARDI 15 MARS 2022
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DÉLIBERATIONS

– Approbation du compte administratif 2021 – Budget commune
– Approbation du compte de gestion 2021 – Budget commune 
– Approbation du compte administratif 2021 – Budget Assainissement
– Approbation du compte de gestion 2021 – Budget Assainissement 
– Approbation de résultat – Budget Assainissement 
– Vote des taux d’imposition des taxes directes locales pour 2022
– Vote des subventions aux associations 2022
– Fixation de critères pour l’attribution aux établissements scolaires de subventions destinées aux voyages
scolaires 
– Budget Primitif 2022 – Budget Commune
– Budget Primitif 2022 – Budget Assainissement

INFORMATIONS ET COMPTES-RENDUS DES COMMISSIONS

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION ANIMATION DU TERRITOIRE & ASSOCIATIONS
– Monsieur HENRY
Le projet « PumpTrack » avance. L’emplacement est pressenti à côté du city stade pour que les utilisateurs
n’aient pas à traverser la route. En ce qui concerne son aspect, l’idée serait de reprendre la forme du logo
d’Aubigné-Racan (visible à partir d’une vue aérienne).
L’animation « chasse à l’œuf » est programmée le 23 avril 2022 à partir de 10h avec 2 départs échelonnés.
Il y aura l’intervention d’une association durant cet évènement pour apporter un côté éducatif,
pédagogique et festif à cet évènement. 
L’organisation de la course cycliste du 6 avril fut parfaite. De chaleureux remerciements sont adressés à
toutes et tous et plus particulièrement aux membres de la réserve communale et aux agents municipaux. 

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION TRAVAUX – Monsieur PONTONNIER
Un travail est actuellement mené sur l’ensemble des devis.

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION URBANISME/ENVIRONNEMENT - Monsieur
LEDUC
Au niveau du cimetière, des actions d’entretien seront engagées courant mai.

Le concours de ieurissement des maisons a été un succès et les bons d’achat (récompense) ont été
appréciés des lauréats.

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION VIE SCOLAIRE – Madame HILDYARD
Au niveau du restaurant scolaire, à la rentrée des vacances, une nouvelle équipe en cuisine sera testée
sur la dernière période. L’accompagnement avec la société Empreinte Culinaire se poursuit avec la
programmation d’un rendez-vous à la rentrée. Fin juin, début juillet, un bilan sera établi.

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION CCAS & COHESION SOCIALE – Madame
DELAPORTE
Cérémonie du 8 mai 2022 à 9h30 au monument aux morts et une messe sera célébrée à 11h.

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION VOIRIE/STEP – Madame MARTINEAU
(Excusée) – Monsieur le maire
Au niveau de la station d’épuration, l’automate n’arrivera pas avant cet été et l’épandage a été réalisé. 

AUTRES INFORMATIONS & QUESTIONS DIVERSES
Monsieur le maire informe de la réception d’un courrier en recommandé. Ce dernier émane d’un couple
d’administrés qui demande un stationnement spécihque devant chez eux. Après débat, compte tenu
des nombreuses demandes spécihques en ce sens, le conseil municipal donne un avis défavorable à cette
demande. 
Les travaux au niveau de l’accueil périscolaire pour la future crèche ont débutés et devraient se terminer
pour la rentrée des vacances. L’accueil périscolaire devrait pouvoir se tenir dès la rentrée dans le bâtiment
jusqu’à la hn de l’année scolaire. A la rentrée de septembre, on prévoit l’accueil périscolaire au niveau du
restaurant scolaire sous condition de pouvoir mettre en place un double service le midi pour libérer un
espace sugsant pour l’accueil périscolaire.
Monsieur le maire informe le conseil municipal que la communauté de communes Sud Sarthe vient de
délibérer la vente de 7ha sur Vaas à un groupe qui fabrique des panneaux photovoltaïques souples.
Monsieur le maire remercie les élus mais aussi tout particulièrement les agents administratifs pour le
déroulement de l’élection présidentielle (1er tour) qui s’est déroulé dans les meilleurs conditions.

SÉANCE DU MARDI 12 AVRIL 2022

Silhouettes de signalisation routière : Elles sont toutes positionnées au sein de la commune aux
emplacements déhnis.
Chasse aux œufs : organisée le dimanche de pâques 17/04/2022 sur un principe de simplicité/gratuité.
Marché hebdomadaire du samedi : présence d’un ieuriste ambulant et d’un fromager tous les 15 jours
par souci du respect de la concurrence vis-à-vis de l’ofre existante.

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION VIE SCOLAIRE – Madame HILDYARD
L’accompagnement avec « Empreinte culinaire » se poursuit avec des retours pas toujours très positifs.
Des interventions sont encore programmées avant une réunion de bilan le 08/04/2022. Il y aura des
décisions à prendre.
Cadre sanitaire : retour au protocole de niveau 1 sans port du masque obligatoire.
Conseil d’école : le 28/02/2022. Demandes formulées concernant l’informatique (prévoir un contrat de
maintenance) et d’un poste d’ATSEM à mi-temps. Beaucoup de questionnement des parents au sujet
du restaurant scolaire et des subventions pour les voyages.

Crèche associative : Le projet (accueil de 12 enfants) avance avec l’aval de principe de la PMI et les travaux
devraient commencer en avril (l’accueil des enfants pour l’accueil de loisirs des vacances de printemps,
en liaison avec la CC Sud Sarthe, se faisant à Vaas). L’objectif reste une ouverture en septembre prochain.
Concernant le périscolaire, diverses options sont encore à l’étude et le choix se fera en concertation avec
la CC Sud Sarthe.

AUTRES INFORMATIONS & QUESTIONS DIVERSES
Elections présidentielles : décision de prolonger le vote jusqu’à 19h00.
CC Sud Sarthe, parc d’activités Loirécopark 3 (sortie A 28/Montabon) : La solution semble se dégager
pour une zone à terme de 18 ha. L’achat d’une parcelle bloquait. Un accord vient d’être trouvé et les
démarches sont en cours.
Madame Gaillat informe que l’association de sauvegarde des moulins de la Sarthe viendra au moulin de
Cherré le samedi 07 mai 2022. L’association souhaite promouvoir notre territoire. Le conseil municipal
propose d’ofrir le verre de l’amitié.

DÉLIBERATIONS

– Dérogation aux amortissements au prorata temporis dans le cadre de la M57
– Fongibilité des crédits dans le cadre de la M57
– Budget principal – Décision Modihcative n°1
– Délibération relative à la publicité des actes de la collectivité
– Autorisation donnée à Monsieur le maire pour signer la convention « assistance technique assainissement
collectif » avec le département  
– Autorisation donnée à Monsieur le maire pour signer une convention de mise à disposition de locaux à
l’association ACHIL ACEPP 
– Autorisation donnée à Monsieur le maire pour signer une convention de mise à disposition à l’association
ACHIL ACEPP de personnel communal
– Autorisation donnée à Monsieur le maire pour signer une convention avec la communauté de communes
sud sarthe pour une mise à disposition du personnel sur le temps méridien 
– Autorisation donnée à Monsieur le maire pour signer la convention de partenariat relative à l’accueil d’une
formation pédagogique et d’un chantier international avec Concordia

– Autorisation donnée à Monsieur le maire pour acquérir la parcelle F 646
– Autorisation donnée à Monsieur le maire pour acquérir les parcelles F 649 et F 650 rue du 11 novembre
– Lancement de la procédure de vente des chemins ruraux 27 et 28
– Autorisation de demande de subvention sur les audits énergétiques auprès du Pays Vallée du Loir
– Délibération hxant les taux de promotion pour les avancements de grade
– Délibération hxant la liste des emplois dont les missions impliquent la réalisation efective d’heures
supplémentaires
– Modihcation des tarifs du restaurant scolaire pour la rentrée au 1er septembre 2022
– Approbation du règlement intérieur du restaurant scolaire et du permis de bonne conduite

INFORMATIONS ET COMPTES-RENDUS DES COMMISSIONS

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION VOIRIE/STEP – Madame MARTINEAU
Expérimentation sécurisation rue du 8 mai : Madame MARTINEAU explique que les diférents essais continuent,
mais que pour l’instant rien ne convient parfaitement (l’expérimentation évolue en fonction des retours en
concertation avec les riverains). 

SÉANCE DU MARDI 31 MAI 2022
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STEP (Station de Traitement des Eaux Polluées) : Madame MARTINEAU précise que l’automate devrait arriver
et que ce n’est plus qu’une question de semaines. La pénurie de composants électroniques explique ce retard.
Madame MARTINEAU informe également du bon fonctionnement de la STEP
Voirie : Madame MARTINEAU indique qu’un rendez-vous avec la société Infrastructures concept est programmé
demain mercredi 1er juin et qu’elle va relancer la société Ingérif (maîtrise d’œuvre VRD).
Achat matériel : Madame MARTINEAU explique que les achats de matériel programmés cette année vont être
étudiés prochainement quand tous les devis seront reçus.
INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION URBANISME/ENVIRONNEMENT - Monsieur LEDUC
Cimetière : Monsieur LEDUC précise que les travaux programmés vont prochainement débuter. Madame
DELAPORTE demande s’il est possible de faire une communication plus importante au cimetière en ce qui
concerne l’invitation à ne pas laisser de ieurs devant les tombes.
Rue du 11 novembre, aménagement de l’entrée de bourg : Monsieur LEDUC expose la planihcation de ces
travaux et le début de ces derniers dans les prochains jours.
Fossés : Monsieur LEDUC indique que les travaux sont en cours et se terminent bientôt.
Terrain derrière les Tanneries : Monsieur LEDUC indique être rentré en contact avec le propriétaire.

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION TRAVAUX – Monsieur PONTONNIER
Monsieur PONTONNIER expose l’avancée des diférents travaux programmés :
• Demande faite de 6 bornes incendie à remplacer auprès du syndicat d’eau de Mayet. Monsieur PONTONNIER
informe qu'il n'est pas possible, d’après le syndicat d’eau, d’installer une nouvelle bouche à incendie à la
Fléchonnière.
• Les robots tondeuses sont en fonction, le hlet a été posé pour protéger l’antenne et des abris sont en cours
de préparation. 
• Les 7 DAE (déhbrillateurs) devraient être posés prochainement
• Les buts pivotants à 7 sont commandés et une visite du District de football de la Sarthe a eu lieu dernièrement
pour classiher le stade.
• Le toit du bâtiment AMVL prend l’eau au niveau de la salle de réfectoire, travaux à prévoir prochainement.
• Les travaux sur l’éclairage (installation LEDs) de la salle polyvalente, efectués par la société CITEOS, sont en
cours. 

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION FINANCES & CITOYENNETÉE – Monsieur de
MARNHAC 
Monsieur de MARNHAC fait une synthèse de la dernière réunion à laquelle il a assisté au PETR. Elle consistait
à lancer le processus de planihcation des fonds LEADER. Fonds européens à destination des « pays ».

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION CCAS & COHESION SOCIALE – Madame DELAPORTE
Madame DELAPORTE fait un rapide retour sur la cérémonie qui s’est d’ailleurs très bien déroulée et remercie
les participants.
Cérémonie du 14 juillet : Madame DELAPORTE indique avoir contacté la musique de Saint-Germain, cérémonie
à 12h.
Sarthe Habitat : Madame DELAPORTE évoque le fait qu’elle et Monsieur le maire rencontrent des digcultés
avec les CAL (Commissions d’Attribution des Logements). Un rendez-vous sera pris prochainement. 
Têtes Blanches : Madame DELAPORTE indique qu'il faut penser à créer de l’animation pour nos aînés et elle
informe qu'elle a rencontré la troupe « l'Improste » qui serait très intéressante pour ce type de manifestation.

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION ANIMATION DU TERRITOIRE & ASSOCIATIONS –
Monsieur HENRY
21/06/2022 : fête de la musique avec projet au niveau du plan d’eau.
Festivités du 13/07/2022 : Monsieur HENRY présente l’organisation des festivités du 13 juillet 2022. 
19/07/2022 : Monsieur HENRY expose l’organisation de la soirée « cinéma en extérieur » avec la difusion du
hlm « Le Roi Lion ». Avant la difusion du hlm (à 22h30), des animations diverses sont prévues sur le site (ferme

pédagogique, marché local pour dîner convivial barbecue avant le hlm).
Le Comice 03 et 04/09/2022 : Monsieur HENRY précise quelques informations en lien avec les associations
pour ce comice. 
Fin juin et durant le mois de juillet : Formation d’animateurs et chantier international de jeunes bénévoles
(Concordia). Monsieur HENRY explique qu’il souhaiterait que des élus et/ou administrés puissent accueillir des
jeunes, en binôme, un soir, chez eux pour favoriser la découverte de notre culture. Ahn de faire connaître les
formateurs et les jeunes bénévoles de Concordia, un pot de l'amitié sera organisé le samedi 09/07 sur le marché.

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION VIE SCOLAIRE – Madame HILDYARD (excusée) –
Monsieur le maire
Restaurant Scolaire : Le dernier point cantine a eu lieu le 26 avril dernier.  Depuis 15 jours a été mis en place
un système de double service. Cette nouvelle organisation semble convenir à la fois aux enfants et aux
personnels encadrants : moins d’enfants au restaurant scolaire, donc moins de bruit, et plus de temps de
récréation sur le temps méridien, avec de surcroît l’investissement dans de petits jeux de récréation. La mise
en place de ce double service permet de valider la libération d’un tiers de l’espace de la salle principale du
restaurant scolaire pour accueillir à la rentrée 2022/2023 l’accueil périscolaire.
À la suite du courrier reçu de la société Restoria, un rendez-vous a été hxé le mardi 7 juin avec le prestataire.
Fin juin ou début juillet, le pique-nique de hn d’année sera renouvelé, avec les enfants, les enseignants et les
élus.
Contrat AESH sur la pause méridienne : Monsieur le maire explique que les AESH doivent avoir un contrat
communal sur le temps méridien et non l’utilisation du crédit d’heures afecté au temps pédagogique. Ces
contrats seront mis en place à la rentrée et les AESH pourront venir en soutien de l’équipe d’encadrement.
INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION COMMUNICATION – Monsieur MOURIER
Entrées de bourg, point sur les aménagements : Monsieur le maire présente le projet d’aménagement de
l’entrée de bourg de la route de Vaas (en provenance de Loirecopark) proposé par la commission : enseigne
géante en lettres 3D (4m x 2m), logo 3D XXL de la commune, « volcan » (butte de terre de 17m d’envergure et
de 2m de haut) avec bandes de ieurs annuelles de 5 couleurs sur les iancs et ballots de paille colorés sur la
plateforme centrale. La commission propose d’intégrer à cet aménagement global un chemin pédestre
(continuité du chemin de randonnée, de la rue du 11 novembre jusqu’à la pointe rue des grands sablons) orné
de ieurs de jachère de chaque côté. Monsieur le maire présente aussi l’entrée au PN225 (muret pierre avec
logo 3D + lettrage 2D
sur muret « Aubigné-Racan »).
Un projet de réalisation et d’installation de décorations hxées sur cornières (papillons, ballons, …) sous la
forme de petites scénettes colorées est également proposé aux élus.
Site Internet : La commission travaille sur la mise à jour du site internet de la commune.
Réiexion à mener pour commémorer le crash de l’avion B17 le 5 janvier 1944 sur la commune. 
Monsieur LEBOUC rapporte aux conseillers qu’il avait été évoqué il y a plusieurs années de commémorer le
crash du B17 le 5 janvier 1944. La commission propose de mener une réiexion sur ce sujet. Monsieur de
MARNHAC est sollicité pour entrer en contact avec monsieur EMERY.
Ecrans/Facebook : Monsieur le maire indique qu'il y a de bons retours sur la communication via les écrans de
la communes et les réseaux sociaux.

AUTRES INFORMATIONS & QUESTIONS DIVERSES
Ancien Crédit Mutuel : Monsieur le maire explique que la vitrine cassée a été sécurisée et que les travaux de
toiture pour mettre hors d’eau sont en cours.
Courrier OGEC École Saint Joseph remerciant l’équipe municipale et conviant cette dernière à un pot de
remerciement le 24 juin.
Préemption parcelle F 697 - 24 rue Charles de Gaulle - DIA 07201322Z0017 (1 000 EUR).
Préemption parcelles AI 18 - AI 19 - AI 112 - La Jeunerie - DIA 07201322Z0016 (2 000 EUR).
Proposition achat panneau score Bodet à la commune nouvelle de Le Lude pour (100 EUR).
Présentation des tableaux des permanences des élus pour les élections législatives du 12 et 19 juin 2022.

– Tirage au sort des Jurés d’Assises

DÉLIBERATIONS

– Attribution du marché public de travaux « programme 2022 » assainissement eaux usées et eaux
pluviales, extension des réseaux rue des Haies et rue du Haut Perrin
– Attribution du marché public de travaux « programme 2022 » réhabilitation du réseau d’assainissement
d’eaux usées rues du 11 Novembre, Neuve, de la Gaité et imp. des Peupliers
– Approbation du compte-rendu annuel aux collectivités locales (CRACL) - Sarthe Habitat – lotissement
des Tanneries
– Autorisation donnée à monsieur le maire de recruter des agents contractuels à temps non complet
pour l’accompagnement des enfants en situation de handicap sur le temps méridien
– Désignation d’un délégué agent au CNAS (Comité National d'Action Sociale)
– Modihcation de la durée hebdomadaire de service d’un emploi à temps non complet
– Choix du maître d’œuvre pour les travaux de l’accueil périscolaire, de la MAM (Maison Assistantes

Maternelles) et des toilettes de l’école publique
– Choix du prestataire pour l’achat de matériel destiné au restaurant scolaire
– Choix du prestataire installation de bornes de recharge pour voitures électriques (IRVE)

INFORMATIONS ET COMPTES-RENDUS DES COMMISSIONS

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION FINANCES & CITOYENNETÉE – M. de MARNHAC 
CPIE : 1er juillet 2022 - Sortie nocturne à 20h30 autour de l’habitat des chauves-souris.
Crash du B17 au « Jacob » : Monsieur de MARNHAC a rencontré un descendant américain (cousin) du
copilote du B17 qui s’est écrasé en janvier 1944, et monsieur MOURIER a envoyé un mail à monsieur
ÉMERY.

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION URBANISME/ENVIRONNEMENT - M. LEDUC
Monsieur LEDUC fait un point sur l’ensemble des dossiers en cours :
° Un plan des parcelles acquises rue du 11 novembre par la commune est présenté aux membres du
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conseil municipal.
° Les allées du cimetière sont empierrées et la dernière couche sera réalisée prochainement. 
° Le chemin rue du 11 novembre est terminé et suscite de très bons retours de la part des administrés. 
° Dans le même esprit que le chemin piétonnier de la rue du 11 novembre, la commission urbanisme /
environnement suggère un aménagement piétonnier similaire route du Lude. Seule condition à la
faisabilité d’un tel aménagement : déplacer le panneau d’entrée de la commune jusqu’au lieu-dit « le
Jacob » (vu avec le service voirie du département).
° Les travaux de réparation (SMABTP) aux Tanneries avancent progressivement. Il est exposé l’installation
du chantier pour les semaines et mois à venir (hn du chantier de réparation hn septembre, et démarrage
du chantier de la seconde tranche de logements sociaux Sarthe Habitat début septembre).

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION CCAS & COHESION SOCIALE – Madame
DELAPORTE
La cérémonie du 14 juillet : Madame DELAPORTE expose l’organisation de cette journée.

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION TRAVAUX – Monsieur PONTONNIER
Monsieur PONTONNIER expose l’avancée des diférents travaux programmés et validés précédemment
:
° Reprise des travaux de toiture au Crédit Mutuel. 
° Semaine dernière, un état de l’éclairage public a été réalisé, ahn de continuer la programmation de
l’installation d’éclairage à LEDs).
Monsieur Pontonnier explique les actions et l’organisation de la réserve ces dernières semaines et pour
les mois à venir : 
° Formation de premier secours : 19 juillet à la Flèche. 
° Mise en place d’une réunion avec Monsieur LEDUC et les agents communaux pour évoquer le plan
canicule. 

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION VOIRIE/STEP – Madame MARTINEAU
Voirie - Expérimentation sécurisation rue du 8 mai (faire baisser la vitesse) : Madame MARTINEAU explique
que les essais continuent et qu’un changement a été opéré vendredi dernier. Cet aménagement va rester
un petit laps de temps. Monsieur CHAUFOUR propose de mettre un feu à détection de vitesse. Monsieur
le maire rappelle qu’il s’agit d’une expérimentation et qu’une solution sans présence d’un feu serait
idéale. Madame Martineau informe de la tenue d’une réunion de la commission voire jeudi 30/06/2022
à 18h30 en mairie pour évoquer le plan 2022 de la voirie.

STEP (Station de Traitement des Eaux Polluées) : Le préleveur de sortie changé en 2017 est à réparer et
une vanne de pincement est défectueuse. Monsieur de MARNHAC demande s’il n’est pas préférable
d’acheter un équipement neuf par rapport au préleveur. Madame MARTINEAU répond qu’il semble plus
raisonnable d’envisager une réparation. 
Madame MARTINEAU informe de la réception et des retours faits de plusieurs courriers de l’agence de
l’eau Loir Bretagne. 

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION ANIMATION DU TERRITOIRE & ASSOCIATIONS
– Monsieur HENRY (excusé) – Présentation via une vidéo
Fête de la musique au niveau du plan d’eau :  Monsieur Henry dresse un bilan de la fête de la musique
du 21 juin 2022. Nous avons pu constater une très belle participation des administrés. Quelques points
seront à améliorer l’année prochaine.
Vie du marché : Monsieur Henry informe de la mise en place d’une animation en faveur du peuple
Ukrainien ce samedi 02 juillet sur le marché. Cette animation sera réalisée en partenariat avec la Croix
Rouge et monsieur Michel PAPIN.
Festivités du 13/07/2022 : Monsieur Henry présente l’organisation (repas champêtre sera géré par l’ACAR,
feu d’artihce et musique, le trajet de la retraite aux iambeaux qui sera accompagnée des majorettes du
Lude et d’une troupe musicale de percussionnistes, l’animation d’après feu d’artihce et en amont de la
soirée, un complément d’animation de création d’une fresque géante avec traces des mains (peinture 5
couleurs) + lot à gagner).
Monsieur Henry informe qu’à partir du 05 juillet un foodtruck sera présent sur la place de l’église tous les
mardis.

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION VIE SCOLAIRE – Madame HILDYARD (excusée)
– Monsieur le maire
Restaurant Scolaire : Monsieur le maire expose qu’à la suite du courrier reçu de la société Restoria, un
rendez-vous a été hxé le mardi 7 juin avec le prestataire. Il nous était demandé une hausse de 8% sur la
facturation des repas. Nous avons pu négocier à hauteur de 5%, ce qui reste acceptable.
Vendredi 1er juillet se déroulera le pique-nique de hn d’année avec les enfants, les enseignants et les
élus.

AUTRES INFORMATIONS & QUESTIONS DIVERSES
Lecture de cartes et courriers de remerciements
Maisons ieuries : Monsieur LEDUC informe que le passage de la commission aura lieu le 07 juillet.

– Présentation du site Natura 2000 « Vallée du Loir de Vaas à Bazouges » par le PETR et le CPIE.
– Présentation GAEC des Noyers portant sur l’extension possible de l’exploitation.

DÉLIBERATIONS

– Délibération relative à la publicité des actes de la collectivité
– Délibération remplaçant la DCM 2022-39 Acquisition de la parcelle F 650
– Aliénation du chemin rural N°9 « des Dureaux »
– Autorisation de participation aux travaux de voirie entre les communes de La Chapelle-aux-Choux et
Aubigné-Racan
– Demande de subvention au titre de l’Aide Départementale à la Voirie Communale 2022
– Attribution du marché à procédure adaptée pour les travaux de voirie 2022
– Approbation du Rapport sur le Prix et la Qualité du Service (RPQS) assainissement 2021
– Approbation du rapport 2021 du SMAEP de Mayet sur le prix et la qualité du service public de l’eau
potable
– Choix du prestataire pour l’achat de matériel destiné au restaurant scolaire
– Autorisation de souscription d'un emprunt sur le Budget Assainissement
– Autorisation de signature d’une convention pour la désinsectisation avec Arbor Ecobois
– Autorisation de signature de la convention Contact FM pour 2022-2023
– Création d’un emploi permanent d’adjoint technique territorial
– Autorisation de prise en charge de l’intégralité des frais pour entrer en possession d’un legs

INFORMATIONS ET COMPTES-RENDUS DES COMMISSIONS

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION VOIRIE/STEP – Madame MARTINEAU
Le marché de travaux « voirie communale – programme 2022 » va pouvoir être lancé.
Chicanes de la rue du 8 mai : Le dernier aménagement de notre expérimentation semble convenir aux
riverains et aux usagers.
Rue de la fontaine, des désordres ont été constatés sur la voirie qui s’ouvre. La commission voirie se rendra
sur place.
Au niveau de la station, les services de l’état (DDT/bureau d’étude IRH) sont venus hier faire un audit.

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION FINANCES & CITOYENNETÉE – M. de MARNHAC 
Travaux sur le Document Unique (DU). Il nous faut mettre en œuvre un certain nombre d’actions et de
démarches. Une visite du service technique est prévue le 18 novembre 2022. Souhait de faire participer
deux adjoints supplémentaires sur ce dossier (madame MARTINEAU et monsieur PONTONNIER).
Communauté de Communes - Opération Programmée d’Amélioration de l’Habitat (OPAH) ou OPAH-RU
de renouvellement urbain. 

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION URBANISME/ENVIRONNEMENT - M. LEDUC
Sarthe habitat a commencé la nouvelle tranche de logements sociaux aux Tanneries et les réparations
de voirie aux Tanneries se terminent.
Les préparatifs des travaux d’assainissement ont commencé et Les travaux de renforcement du réseau
d’eau rue Racan sont terminés.
Maisons hssurées, Monsieur LEDUC est désigné référent sur ce sujet
Courrier de Monsieur JOUSSE qui propose de céder une bande de terrain pour faciliter un aménagement
au niveau des Grands Sablons.

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION CCAS & COHESION SOCIALE – Madame
DELAPORTE
La cérémonie du 11 novembre et les « Têtes blanches » 2023 sont évoqués. 

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION TRAVAUX – Monsieur PONTONNIER 
Au niveau de la réserve communale, une formation PSC1 a été réalisée en août et une est à venir à La
Flèche en octobre en commun avec les agents communaux. Une commande de pharmacies et de lampes
torches pour équiper les membres a été réalisée. Deux nouvelles personnes seraient susceptibles d’intégrer
la réserve. Une Visite de Kersia et des maisons des hameaux sur la commune d’Aubigné-Racan dans la
zone SEVESO a été réalisée.
En ce qui concerne les travaux, diférents dossiers ont été évoqués (toit plat au-dessus de l’école, réparation
de toiture sur le bâtiment ZA de l’Orrière, l’éclairage public, un problème de température dans le local
chaudière au niveau du restaurant scolaire). La commune a reçu un courrier du département au sujet de
la gendarmerie avec une possible disponibilité en 2025 si la commune souhaite l’acquérir. La commune
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a fait savoir en réponse qu’elle était intéressée de récupérer le bâtiment.

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION ANIMATION DU TERRITOIRE & ASSOCIATIONS
– Monsieur HENRY
Récapitulatif et retours sur les diférentes animations de cet été.
Comité des Fêtes : Remettre en route le comité fait partie des préoccupations municipales. Une réunion
publique va prochainement être proposée sur ce sujet.
Les projets : Les colorés 2023, la programmation Cinéma, le projet « Pumptrack », l’éclairage de noël,
une remorque podium, temps partagé élus et agents.

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION VIE SCOLAIRE – Madame HILDYARD
Les rentrées se sont bien passées. Bonne coordination des services communaux et des écoles.
Restaurant scolaire - APS : L’organisation du double service toujours d’actualité et intégration de l’accueil
périscolaire dans un 1/3 du restaurant scolaire.
Le centre de loisirs était à l’école cet année et cela a parfaitement fonctionné. Remerciements aux
enseignants, aux agents de la commune et de la communauté de communes.
Crèche associative : Ouverture de la crèche depuis le 29/08 avec 7 enfants inscrits et bientôt 7 autres
entre décembre et juin.

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION COMMUNICATION – Monsieur MOURIER
La fabrication des enseignes et lettrage a commencé et la livraison et l’installation sont prévues hn
septembre.
Signalétique du Dolmen du Colombier à prévoir.
Bulletin municipal : Il faut mettre en place rapidement un rétroplanning et monsieur LEBOUC souhaite
un soutien de tous les élus et évoque la demande de la Communauté de communes pour une distribution
conjointe en porte à porte.
Site Internet : Messieurs LEBOUC et MOURIER précisent que des travaux d’amélioration sont en cours.

AUTRES INFORMATIONS & QUESTIONS DIVERSES
Création d’une nouvelle association sur la commune : Aub'Outchou
Monsieur le maire explique les conséquences de la mise en place de la TEOM et de la redevance spéciale
pour les collectivités.
8 départs d’incendies durant l’été sur la commune
Lecture de cartes et courriers de remerciements
Jumelage cantonale : M. de MARNHAC indique avoir reçu des membres du comité de jumelage de Mayet
avec Lichtenau

DÉLIBERATIONS

– Cession d’un terrain communal du domaine privé, cadastré P 471
– Autorisation de signature d’un bail
– Avis sur l’extension de l’élevage avicole GAEC des Noyers
– Demande de subvention exceptionnelle de l’association Aub'outchou
– Admission en non-valeur de produits irrecouvrables – Budget Assainissement
– Budget Assainissement – Exercice 2022 - Décision Modihcative N°1
– Rapport de la Commission Locale d'Évaluation des Charges Transférées (CLECT) 2022
– Pacte hnancier et hscal
– Renouvellement de la convention avec la SPA pour la stérilisation des chats

INFORMATIONS ET COMPTES-RENDUS DES COMMISSIONS

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION VOIRIE/STEP – Madame MARTINEAU
Les travaux de voirie ont démarré il y a une petite semaine. La hn des travaux est programmée pour la
hn du mois de novembre.
Monsieur LEDUC précise qu’une proposition tarifaire pour une première étude d’implantation de chicanes
rue de la Clergerie sera réceptionnée prochainement.
Au niveau de la station, certains travaux prévus sur la station pour 2022 seront reportés et réalisés en
janvier 2023.

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION FINANCES & CITOYENNETÉE – M. de MARNHAC 
Il faut prévoir les demandes de subvention DETR avant le 15/12/2022, donc les dossiers doivent être
prêts et présentés au conseil municipal du 06/12/2022. Nous proposerons sûrement que 2 dossiers.
Le PETR a lancé le Schéma de renouvellement des énergies renouvelables. Il souhaite l’avis des élus à ce
sujet et vous allez êtes prochainement destinataire de celui-ci.
Dans le cadre de travaux de rénovation énergétiques ou de projet, « Croissance Verte » est à votre
disposition (collectivités, particuliers ou artisans et entrepreneurs). Permanences à l’Espace
Intercommunal des Services (EIS) communautaire au Lude. 

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION URBANISME/ENVIRONNEMENT - M. LEDUC
Les travaux avancent au niveau des Tanneries. Monsieur PONTONNIER et Monsieur MOURIER précisent
qu’il y a cependant des petits détails à ajuster avant de signer la réception des travaux (maîtrise d’ouvrage
conhée à Sarthe Habitat).
Monsieur LEDUC informe que des ieurs artihcielles ont été retirées et rangées dans le local du cimetière.
Elles ne sont pas autorisées.

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION CCAS & COHESION SOCIALE – Madame
DELAPORTE
Finalisation de l’organisation de la cérémonie du 11 novembre.
Rencontre de Madame Perrine DEBRAISE, coordinatrice Santé à la communauté de communes Sud
Sarthe ahn de faire le tour d’horizon des professionnels de santé de la commune et des besoins des
administrés.
Au niveau du CCAS, Il y a toujours beaucoup de demande.

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION TRAVAUX – Monsieur PONTONNIER 
Lors de la dernière commission, il a été organisé une visite du logement 24 rue Charles De Gaulle, des
bâtiments de l’Aqueduc et de divers autres bâtiments communaux. En ce qui concerne le toit plat de
l’école publique, plusieurs demandes de propositions tarifaires ont été demandées. Le lancement des
démarches pour les travaux des toilettes de l’école est réalisé depuis 2 mois et la procédure avance. Ces
travaux seront réalisés courant du 1er semestre 2023.
Les DAE ont été installés et sont fonctionnels, une formation sera prévue pour les membres de la réserve
communale, les agents, les élus et les présidents des associations. Monsieur PONTONNIER énonce les
diférents sites où sont installés les DAE.
Les derniers réservistes ont passé le PSC1 à la ièche ainsi que 2 agents communaux.

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION ANIMATION DU TERRITOIRE & ASSOCIATIONS
– Monsieur HENRY (excusé) - Présentation vidéo
Comité des fêtes : 1ère réunion le 4 octobre où 10 personnes ont levé la main pour faire partie du bureau.
Lors de la seconde réunion du 17/10/2022, 12 personnes ont intégré le nouveau bureau. Il se dégage
une belle dynamique.
Cinéma : Nous avons lancé une demande de participation aux administrés via une agche « WANTED »
ahn de participer à l’organisation des séances, 2 réponses positives pour l’instant.
Marché de Noël : Réunion de préparation du marché de Noël avec les 4 entités (commune, APE, APEL et
comité des fêtes).
Goûter de Noël : Il faudra prévoir le goûter + cinéma (voir la commission vie scolaire programmée le
samedi 5 novembre prochain) 
Association Aub’outchou : L’association est bien lancée avec une participation importante du côté des
professionnelles de la petite enfance.
INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION VIE SCOLAIRE – Madame HILDYARD (excusée)
– Monsieur le maire
Cantine : Avec Empreinte Culinaire l'accompagnement se poursuit et nous aborderons le cahier des
charges de la fourniture des repas pour l'année prochaine très prochainement. Avec l’entreprise Restoria,
un RDV a eu lieu le 17/10 car il y a des soucis depuis la rentrée. 
Noël des enfants scolarisé : Possibilité de proposer de nouveau un après-midi cinéma + goûter pour
Noël, date prévue le 21/12.
École, le conseil d’école du 20 octobre a été très positif.
Crèche associative, une employée à temps partiel est arrivée au sein de la structure. Les efectifs sont
très positifs.
° Accueil périscolaire, le périscolaire au sein d’une partie de la salle du restaurant scolaire se passe bien.

INFORMATIONS ET/OU COMPTE RENDU DE LA COMMISSION COMMUNICATION – Monsieur MOURIER
Bulletin municipal : Pour l’instant très peu d’articles reçus de la part des associations/écoles etc. 
Cérémonie des vœux : Les vœux de l’équipe municipale se feront le vendredi 06 janvier 2022.
Reversement de la taxe d’aménagement à la communauté de communes Sud Sarthe.
CFI, Citoyens Français Itinérants : problématique d’une caravane installée sur un terrain communal.
Courrier remerciements ADMR
Courrier Monsieur JOUSSE

SÉANCE DU MARDI 25 OCTOBRE 2022

L’intégralité des comptes rendus des conseils municipaux est consultable

sur le site internet de la commune : www.aubigne-racan.com
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Nouvel aménagement des allées du cimetière
Aménagement de l'espace cinéraire du cimetière

Maison Geurie 2022

Sapin de Noël décoré avec les boules
 réalisées par les Aubignanais

Nettoyage de la fac ̧ade du boulodrome

Pose du tamis à la station d'épuration
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Journée convivial agents - élus du 17
 septembre 2022

Animation Concordia sur le marché

Vue aérienne de nuit du stade

Batterie fanfare de Requeil lors de la cérémonie du 11 novembre 2022

Robots tondeuses du stade
Présentation des pompiers lors du 14 juillet 2022
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